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es una realidad
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El Concejo Municipal aprobó el 
Plan de Desarrollo del Municipio 
de Uribia, el cual fue denomina-
do ‘Yanama para el Progreso de 
Nuestro Territorio 2024 - 2027’.

La administración que lidera 
Jaime Buitrago García informó 
que la aprobación de este Plan 
de Desarrollo enmarca el diálo-
go, la concertación y el compro-
miso por Uribia. 

“Donde los honorables con-
cejales y la comunidad fueron 
los veedores del proceso”, advir-
tió el municipio.

De igual manera, ‘Yanama 

para el Progreso de Nuestro 
Territorio’ es según la alcaldía 
“nuestra hoja de ruta hacia el 
progreso, el bienestar social, la 
sostenibilidad, la seguridad, la 
educación, la salud, el turismo 
y la garantía de derechos de to-
dos los uribieros”.

De esta manera el alcalde 
Jaime Buitrago García adelanta-
rá todos sus procesos adminis-
trativos para poder beneficiar a 
los residentes del sector urbano 
y también la zona rural de la ca-
pital indígena de Colombia, so-
bre todo en la Alta Guajira.

El Director de Turismo de La 
Guajira, Rafael Zúñiga, encabe-
zó el primer Comité de Rutas Aé-
reas del Departamento, el cual 
contó con la participación de 
Aerocivil, Aeropuertos de Orien-
te, Distrito de Riohacha, DIAN, 
Migración, Cámara de Comercio 
y un delegado del Gobierno de 
Curazao.

Uno de los temas primordia-
les tratados fue la seguridad ae-
roportuaria en las instalaciones, 
específicamente en el Aeropuer-
to Internacional Almirante Padi-
lla en Riohacha. 

Asimismo, se discutieron 
problemáticas como las invasio-
nes alrededor del aeropuerto, 
la pista de aterrizaje y los cin-
co vertederos satélites que han 
surgido en sus proximidades. 

De igual manera, se destacó 
la importancia de abordar y mi-
tigar estas acciones que repre-
sentan un riesgo potencial para 
el aeropuerto.

Otro tema crucial abordado 
fue la ampliación planificada 
para las instalaciones del aero-
puerto, que incluirá la expansión 
de la sala nacional, la sala inter-
nacional, la cafetería y el área 
de baños. 

Esto, según el gobierno de-
partamental, responde al cre-
cimiento experimentado por 
nuestro aeropuerto, que el año 
pasado registró un aumento del 
13% en pasajeros y un 25% en 
operaciones. En lo que va del 
2024, se ha generado un incre-
mento del 10% con respecto al 
año anterior.

Además, se discutió la ges-
tión de conexiones nacionales 
e internacionales, con la pre-
sencia de un delegado de Cu-
razao que planteó retomar las 
conversaciones y el memorando 

de entendimiento firmado para 
potenciar y concretar conexio-
nes comerciales y turísticas con 
estas islas hermanas.

“Una vez más desde la ad-
ministración departamental 
reafirmamos nuestro compro-
miso con el desarrollo turístico 
del departamento, trabajando 
en todas las  acciones que nos 
permiten potenciar y seguir de-
mostrando que La Guajira es el 
mejor destino para disfrutar las 
temporadas vacacionales”, afir-
mó Rafael Zúñiga, Director de 
Turismo de La Guajira.

Informó la administración municipal que lidera Jaime Buitrago García

Se realizó el Primer Comité de Rutas Aéreas en La Guajira

Aprobado Plan de Desarrollo en Uribia, denominado ‘Yanama 
para el Progreso de Nuestro Territorio 2024 – 2027’

Gobierno departamental busca mejorar la seguridad
aeroportuaria y expansión del Aeropuerto Internacional 
Almirante Padilla

Con el objetivo de abordar temas de gran relevancia para continuar contribuyendo y trabajando en pro del tu-
rismo en nuestro departamento.

Aeropuerto Almirante Padilla de Riohacha.

Rafael Zúñiga, Director de Turismo de La Guajira, durante primer Comité de 
Rutas Aéreas del Departamento

https://www.guajiranews.com/wp-content/uploads/2024/04/Revista-Actualidad-Guajira-Sabado-20-de-abril-Edicion-028.pdf
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Nombre coloquial para referirse al grupo de personas que se reúnen en el parque Almirante Padilla de Riohacha, a hablar, debatir y señalar sucesos 
políticos, sociales, económicos y culturales de La Guajira, Colombia y el mundo... Rumores o verdades que salen de las bancas...
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EL CONGRESITO

'Duré un mes estacionando
mi carro en contra via y 
no hubo un regulador del 
tránsito que me llamara la 
atención"

"Hay que respaldar al
gobernador de La Guajira, 
Jairo Aguilar Deluque, en 
cuanto a dos desacertadas 
decisiones conocidas en las 
últimas horas"

En el marco de una 
sesión plenaria "Medio 
Candente" el Concejo 
del Distrito de Riohacha, 
aprobó el Plan de
Desarrollo: 2024 - 2027

A través del Plan de
Desarrollo Departamental 
se podría revivir el
Observatorio del Delito

Luego de surtir el debate co-
rrespondiente, fue aprobado por 
el Concejo Distrital de manera 
unánime el Plan de Desarrollo 
‘Riohacha Socialmente Sana y 
Sostenible 2024-2027’.

Los concejales respaldaron 
esta hoja de ruta, que fue cons-
truida más cerca de la gente, 
con la participación de ciudada-
nos de todas las comunas de la 
ciudad y diferentes grupos po-
blacionales. 

“Hoy hemos recibido con 
mucho beneplácito, después de 
una serie de debates recibimos 
el apoyo unánime de todo el ho-
norable concejo distrital para el 
proyecto del Plan de Desarrollo 

Distrital ‘Riohacha Socialmen-
te Sana y Sostenible’, luego de 
unas mesas de trabajo que pu-
dimos hacer de la mano de la 
gente, de la mano de la comuni-
dad, de la mano de la sociedad, 
en los barrios, en las comunas, 
los corregimientos, comunida-
des indígenas, para que poda-
mos llevar a cabo esta agenda 
robusta que tenemos en materia 
de infraestructura, pero no sola-
mente la infraestructura física, 
sino también la infraestructura 
social que es lo que queremos 
dejar plasmado en esta ciudad”, 
manifestó el alcalde Genaro Re-
dondo Choles.

Este documento contempla 

tres líneas estratégicas deno-
minadas Riohacha Socialmente 
Sana, Riohacha Institucional-

mente Sostenible y Riohacha 
Productivamente Sana y Sos-
tenible, que tienen enfoques 

claves para construir un tejido 
social productivo, dinamizar la 
economía de la ciudad, forta-
lecer el territorio con inclusión 
social y lograr una gestión admi-
nistrativa con planeación estra-
tégica. 

Asimismo, propone unos 
proyectos priorizados como la 
ampliación Redes de Acueduc-
to y Alcantarillado, la Planta de 
Tratamiento de Aguas Residua-
les PTAR, la Planta de Beneficio 
Animal y el Plan Distrital de Mo-
vilidad, entre otros. 

“Las apuestas de la Adminis-
tración Distrital se vieron refleja-
das en este Plan de Desarrollo, 
que de manera amplia y sufi-
ciente, los ponentes se dieron a 
la tarea de socializar con todos 
los sectores y gremios. Por su-
puesto, los honorables conceja-
les también hicieron sus apor-
tes y todos aprobaron el Plan 
de Desarrollo en favor de Rioha-
cha. Yo creo que esas apuestas 
que ha manifestado el señor 
alcalde es lo que realmente ne-
cesita Riohacha para despegar 
y, por supuesto, ir por el cami-
no del desarrollo y del progreso 
que tanto necesita”, aseguró el 
Presidente del Concejo, Gandhi 
Romero Epinayu. 

En el recinto estuvieron pre-
sentes los secretarios, directo-
res y funcionarios de la admi-
nistración distrital, quienes de 
manera activa estuvieron pre-
sente durante toda la sesión y el 
debate realizado por el Concejo, 
para la aprobación de este im-
portante proyecto.

Propone proyectos priorizados como la ampliación Redes de Acueducto y Alcantarillado y 
la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales

Esta hoja de ruta que guiará las decisiones administrativas y las gestiones del alcalde 
Genaro David Redondo Choles, fue aprobada por unanimidad por el Concejo Distrital.

Distrito de Riohacha ya tiene su Plan de Desarrollo 
2024-2027

Lo dijo ayer el concejal Yeiner Osorio 
Ariza, en el marco de la sesión plenaria 
y ordinaria del Concejo del Distrito de 
Riohacha.
Fue reiterativo cuando aseguró que lo 
que hizo fue a propósito para conocer 
la reacción de los reguladores del trán-
sito. Y se sorprendió que ninguno se 
le acercó muy a pesar de que tenía la 
plata disponible para pagar el compa-
rendo.
"Lo cierto es que aquí en Riohacha 
existen muchos choferes y motota-
xistas que no respetan las señales de 
tránsito y entre ellas, los semáforos.
Y mi actitud de violar las normas de 
tránsito durante un mes, me está dan-
do la razón ante la opinión pública de 
esta ciudad capital del departamento 
de La Guajira".
Terminó diciendo el concejal Yeiner 
Osorio Ariza.
¡Y... listo el Pollo!

Lo dejó entrever el diputado a la Asamblea 
Departamental de La Guajira, Olimpo Nuñez 
de Armas. 
Y tiene que ver con lo que pretenden los 
alcaldes de Bucaramanga y Arauca, en el 
sentido de poder deportar a migrantes ve-
nezolanos por la frontera de La Guajira, con 
Venezuela.
Nuñez de Armas, también precisó que res-
palda y está de acuerdo con la carta que el 
gobernador Jairo Aguilar Deluque le envío 
al director nacional de Migración Colombia. 
La finalidad es que tome las medidas peri-
nentes de orden legal en cuanto a las des-
acertadas posturas de los alcaldes de Buca-
ramanga y Arauca.
También manifestó Olimpo Nuñez De Ar-
mas, que mañana se inician unas nuevas 
sesiones ordinarias de la Asamblea Depar-
tamental de La Guajira, que será escenario 
para seguir tratando la problemática de 
orden público por la que atraviesa la zona 
rural del Distrito de Riohacha.
¡Y... no me digas más!

Con la presencia del alcalde Gena-
ro Redondo Choles y la mayoría de 
los integrantes del gabinete distri-
tal.
Este plan de Desarrollo tendrá un 
costo de 480 millones de pesos 
por año.
Se destaca la forma tan tranqui-
la como dirigió la sesión plenaria 
el presidente del Cabildo Local, 
Ghandy Romero Epinayuu.
Se señala que esta Carta de Nave-
gación del alcalde Genaro Redon-
do Choles, fue aprobada por 10 
concejales a favor y 7 en contra.
Lo que viene ahora es que le co-
rresponde al burgomaestre san-
cionar a este nuevo Acuerdo y 
publicarlo no solamente para que 
las comunidades lo conozcan, sino 
para que se pueda adoptar al orde-
namiento jurídico del país.
¡Y... listo el Pollo!

Que dejó de funcionar hace varios 
años en el interior del Comando del 
Departamento de Policía Guajira.
Como se recordará, este Observa-
torio del Delito fue creado con el 
apoyo del Gobierno del hoy Distrito 
de Riohacha, cuando el alcalde era 
Rafael Ceballos Sierra.
En esta oportunidad se podría revivir 
el Observatorio del Delito, pero con 
las inversiones que pueda hacer el 
Gobierno Departamental que orien-
ta Jairo Aguilar Deluque. Incluyendo 
la logística necesaria para que desde 
el punto de vista científico la Policía 
Nacional y otros organismos de in-
teligencia puedan combatir el delito 
en esta sección del país.
¡Y... esa era la Jugada!

Genaro Redondo Choles, alcalde de Riohacha.
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En unanimidad el Concejo Municipal de Dibulla aprobó la herramienta de desarrollo territorial 2024-2027.

Con la aprobación del Plan 
de Desarrollo "Camino a la 
Transformación Social", inicia 
la ruta estratégica de la admi-
nistración municipal que lidera 
el alcalde Alberto Montero Mo-
lina, bajo pilares fundamentales 
orientados a mejorar la calidad 
vida de la población.

La transformación social de 
Dibulla se visiona con un pre-
sente y futuro promisorio sin 
vuelta atrás. La Corporación 
consideró el documento inte-

gral y completo, en respuesta 
a las necesidades identificadas 
en esta municipalidad para el 
crecimiento social, económico y 
sostenible con mejores oportu-
nidades para todos.

"Quiero agradecer a quie-
nes representan el municipio 
de Dibulla, en el seno de esta 
Corporación, por aprobar y enri-
quecer la que es la mejor hoja 
de ruta que nos permitirá desde 
la función pública, aportar a la 
transformación social de Dibu-

lla. Este es el mejor resultado 
de un documento que nos com-
promete a todos, a los distintos 
sectores poblacionales y territo-
riales; ratificamos nuestro com-
promiso de ejecutar, avanzar y 
honrar la gran expectativa que 
tienen nuestros ciudadanos", 
manifestó el mandatario de los 
dibulleros.

El alcalde Alberto Montero 
Molina ratificó que trabajará de 
manera articulada con la Corpo-
ración las líneas estratégicas, 

que permitan garantizar condi-
ciones de vida dignas para los 
habitantes de Dibulla.

Explicó que el plan cuenta 
con enfoques puntuales para 
atender las necesidades que re-
quiere el municipio, entre ellas, 
la salud, la protección de los re-
cursos naturales, saneamiento 
básico y agua potable, el reco-
nocimiento de las desigualda-
des con enfoques multidimen-
sionales y una mirada al campo 
desde la tecnificación del mis-
mo, sumado a estrategias de co-
nectividad vial, desarrollo social, 
económico y turístico sosteni-
ble, infraestructura y educación 
de calidad para todos.

"Reconocemos el trabajo de 
nuestro equipo de Gobierno, así 
como el de los honorables con-

cejales del municipio de Dibulla, 
que hicieron parte de la comi-
sión del plan de desarrollo, a 
través de su participación en las 
mesas de trabajo, que nos per-
mitió recorrer los corregimien-
tos y la cabecera municipal para 
escuchar los diferentes sectores 
y sus necesidades, que hoy se 
traduce en la construcción de 
este documento que busca brin-
dar desarrollo integral y próspe-
ro", puntualizó Montero Molina.

El documento es respuesta 
del trabajo permanente de la Al-
caldía de Dibulla con los diferen-
tes sectores que representan la 
comunidad en conjunto con los 
honorables concejales quienes 
en sus debates analizaron a fon-
do las propuestas presentadas 
por el mandatario.

Plan de Desarrollo de Dibulla, es una realidad
El Plan de Desarrollo "Camino a la Transformación Social", se constituye en un hecho histórico para el muni-
cipio porque le permite al territorio establecer un cambio, un nuevo norte en cumplimiento de cada una de 
las metas contempladas en el documento.

Mañana sábado a las 
cuatro de la tarde será 
puesto en servicio el 
nuevo puente sobre el 
Riito

"En el Concejo del
Distrito de Riohacha
existe una coalición
minoritaria, aplastante"

El aporte de la Universidad de 
La Guajira fue fundamental 
para que el Plan de Desarrollo
Departamental, sea uno de 
los mejores diseñados en los 
últimos años desde el punto 
de vista administrativo

La labor de orden
legislativo de la senadora 
guajira Martha Peralta 
Epiayuu, no se detiene

Y posteriormente se dará a conocer la 
fecha de su inauguración.
Esta información la dio a conocer el al-
calde del Distrito de Riohacha, Genaro 
Redondo Choles, cuando ayer intervino 
en la sesión plenaria y ordinaria del 
Concejo Distrital, luego de que fue apro-
bado el Plan de Desarrollo 2024 - 2027.
El burgomaestre también manifestó que 
con relación al puente antiguo todavía 
no se podría tomar una decisión en 
cuanto a si se deja o se ordena su de-
molición, a raíz de que se deben hacer 
los estudios pertinentes ambientales y 
técnicos en cuanto a la infraestructura 
física del mismo puente que pasa de los 
50 años de su construcción por el Inge-
niero Civil, Moisés Ballesteros Mederos.
Se Reitera que la ceremonia de la aper-
tura del nuevo puente sobre el Riito será 
mañana sábado a partir de las cuatro de 
la tarde. Es factible que se hagan pre-
sentes algunos funcionarios del Depar-
tamento Administrativo para la Prospe-
ridad Social, DPS, que es la entidad del 
Estado que aportó los dineros para la 
ejecución de esta importante obra que 
contribuirá al desarrollo turístico de la 
tierra del Almirante José Prudencio Pa-
dilla.
¡Y... listo el Pollo!

Estas son expresiones de la conce-
jal, Maryoris Pérez.
Dijo, además, la concejal que se 
sintió muy tranquila desde el mo-
mento en que ayer presentó una 
ponencia para anexarles algunos 
componentes de orden social 
al Proyecto de Acuerdo relacio-
nado con el Plan de Desarrollo, 
para beneficios de los habitantes 
de Riohacha. Pero esta ponencia 
fue derrotada por la aplastante 
coalición mayoritaria del cabildo 
distrital.
La ponencia que triunfó fue la que 
presentaron los concejales Iler 
Acosta Mejia y Jesús Solano.
"De todas maneras, desde mi cu-
rul seguiré trabajando por el de-
sarrollo del Distrito de Riohacha".
Puntualizó la concejal Maryoris 
Pérez.
¡Y ... no me digas más!

En ese orden de ideas trabajaron un buen nú-
mero de estudiantes y funcionarios con el visto 
bueno del Departamento Administrativo de Pla-
neación de la Gobernación de La Guajira.
Al trabajo de los estudiantes de la Unidad de La 
Guajira, se anexaron algunos estudiantes de la 
Universidad Tecnológica del Magdalena.
De acuerdo al punto de vista del rector de la 
Alma Mater, Carlos Arturo Robles Julio, el Plan 
de Desarrollo de La Guajira, "Cumpliendo la Pa-
labra", será una Carta de Navegación visionaria, 
incluyente y con el perfil del bienestar ciudada-
no en primer plano.
De ahí que el gobernador Jairo Aguilar Delu-
que con su equipo de colaboradores tendrán 
que no ser inferior a las responsabilidades que 
les otorgó el pueblo en las urnas y la Asamblea 
Departamental de La Guajira, con la aprobación 
de la mencionada Carta de Navegación.
Lo reiteró el rector de la Universidad de La Gua-
jira, Carlos Arturo Robles Julio.
¡Y dele camino gobernador, porque las cosas 
van: ¡A todo dar! 
Como dicen los mexicanos.
¡Y...esa era la Jugada!

En efecto, en las últimas horas logró liderar en la 
Comisión Séptima del Senado de la República un 
debate de control político al Ministerio de Salud y 
Protección Social, a algunas prestadores del servicio 
de salud y a la Superintendencia Nacional de Salud. 
En el marco de ese debate la joven parlamentaria le 
hizo un llamado urgente a los representantes a la 
Cámara y a los senadores a que acepten la presen-
tación de un nuevo proyecto de Reforma a la Salud, 
a iniciativa del Gobierno Nacional liderado por Gus-
tavo Petro Urrego.
También invitó a sus colegas parlamentarios, a que 
también sean capaces de construir un nuevo texto 
consensuado, para que no se le de la espalda al país.
Aseguró la senadora por el Movimiento Alternativo 
Mais, que si los parlamentarios actúan con "oídos 
sordos" la crisis de la salud se va a seguir agudi-
zando y quienes pagarían las consecuencias son los 
colombianos y colombianas. 
Hay que señalar que ante este importante trabajo de 
orden legislativo por parte de la senadora Martha 
Peralta Epiayuu, precisamente, en las últimas horas 
se conoció que el presidente Gustavo Petro Urrego, 
lanzó la propuesta de poder restablecer el proyecto 
de ley relacionado con la Reforma a la Salud que se 
"hundió," en la Comisión Séptima del Senado de la 
República. 
Dele camino senadora de la República, para ver si 
siempre sale adelante la Reforma a la Salud Pública.
¡Y esa era la Jugada!
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Por supuestas acciones de-
lincuenciales de ciudadanos de 
nacionalidad venezolana en Bu-
caramanga y Arauca, los alcal-
des de las mencionadas ciuda-
des han anunciado expulsar de 
sus territorios a los implicados, 
pero por la frontera de Paragua-
chón, zona rural de Maicao.

Ante las acciones que pue-
den ser irregulares y alejadas 
de toda humanidad, el Alcalde 
de Maicao, Miguel Felipe Ara-
gón González, de manera enér-
gica emitió un pronunciamiento 
donde rechaza lo que considera 
un irrespeto a los habitantes de 
esta zona de frontera, por con-
siderar como abusiva las ame-
nazas del Pastor Jaime Andrés 
Beltrán, alcalde de Bucaraman-
ga y del Abogado Juan Alfredo 
Quenza, Alcalde de Arauca, de 
“deshacerse” de migrantes ve-
nezolanos con antecedentes 
penales, pero trayéndolos a esta 
frontera.

“Entiendo que al ser elegi-

dos como Primera Autoridad, 
tenemos la obligación de garan-
tizar la seguridad y el bienestar 
de nuestra población pero esto 
no puede ser una excusa para 
usurpar funciones, violar los 
acuerdos humanitarios interna-
cionales y llegar a perjudicar a 
un municipio que cuenta con 
el mayor número de migrantes 

en condición regular, irregular y 
pendular, por lo tanto, rechaza-
mos este abuso de poder y so-
licitamos a Migración Colombia, 
a la Defensoría del Pueblo y a la 
Procuraduría General de la Na-
ción, a tomar las acciones”.

Asimismo, dijo Aragón Gon-
zález que “al igual que ustedes, 
señores alcaldes, yo, como Al-

calde Electo de Maicao, también 
quiero una ciudad segura pero 
no trasladando el problema a 
otras ciudades, porque cuando 
alguien postula su nombre para 
ser elegido por el voto popular, 
debe tener el conocimiento de 
su entorno, de sus habitantes y 
la formación y proyección para 
generar las acciones que lleven 
a un territorio a la seguridad ciu-
dadana, por ello, con el debido 
respeto a sus investiduras, exijo 
respeto a la ciudadanía y a mi 
investidura, porque no pueden 
ustedes, desde sus lejanas ciu-
dades y con total desconoci-
miento de nuestras problemáti-
cas, a traernos un problema que 
deben resolver en su territorio”.

A su vez el burgomaestre de 
los maicaeros dijo “que dirían 
los alcaldes de Bucaramanga y 
Arauca, si desde la Administra-
ción Municipal iniciáramos ac-
ciones para trasladar migrantes 
venezolanos a sus ciudades, te-
niendo en cuenta la superpobla-

ción que tenemos de ciudada-
nos extranjeros: más de 60 mil, 
eso sin contar el subregistro. 
Claro que esta situación es un 
reto y exige acciones, pero no es 
exportando las situaciones que 
no pueden controlar a una ciu-
dad con tantas problemáticas 
como la nuestra que se van a 
acabar las dificultades que en-
frentan en sus territorios. Es tra-
bajando de la mano, es uniendo 
esfuerzos, dialogando, concer-
tando y solicitando el concurso 
de las instituciones competen-
tes y organismos de coopera-
ción, dejando de lado la xeno-
fobia, respetando los tratados 
internaciones y con humanidad, 
como podremos salir adelante”.

El Alcalde de Maicao finalizó 
señalando que “estoy de acuer-
do que todo ciudadano, de la 
nacionalidad que sea, debe re-
cibir las consecuencias de sus 
acciones pero no es a través 
de la xenofobia, ni el abuso de 
autoridad, ni mucho menos el 
irrespeto al pueblo maicaero 
como se logra la favorabilidad, 
ni la simpatía porque como fun-
cionarios públicos, debemos dar 
ejemplo de confianza en la ins-
titucionalidad, si como alcaldes 
no creemos en la eficiencia del 
estado, el mensaje que envia-
mos a la ciudadanía es de que 
los entes gubernamentales no 
son efectivos”.

Hoy, en debate de con-
trol político de la Comi-
sión Séptima del Sena-
do de la República, al 

Ministerio de Salud y Protección 
Social, Supersalud y prestado-
res del servicio de salud, la se-
nadora guajira Martha Peralta 
Epieyú hizo un llamado urgente 
a presentar una nueva Reforma 
a la Salud. 

"Hoy quiero hacerle una invi-
tación al Congreso de la Repú-
blica a que presentemos la #Re-

formaALaSalud, que seamos 
capaces de construir un texto 
consensuado, que no le demos 
la espalda al país, esta crisis se 
va a seguir agudizando y los que 
pagan las consecuencias son 
los colombianos", fueron las pa-
labras de la senadora guajira.

Peralta Epieyú manifestó 
que: "la ciudadanía no puede 
seguir siendo la víctima por la 
falta de voluntad de la oposi-
ción". De igual manera, este 
jueves 30 de mayo, el presiden-

te de República, Gustavo Petro 
lanzó la propuesta de restable-
cer el proyecto de ley que fraca-
só en el Congreso.

“Propongo restablecer el 
proyecto de ley y transformar 
las EPS de aseguradoras en 
gestoras. Financiar un fuerte 
sistema preventivo para todo el 
país y así abaratar a mediano 
plazo los costos del sistema to-
tal”, expresó el jefe de Estado a 
través de su cuenta de X, antes 
Twitter.

Ante los anuncios y acciones de los alcaldes de Bucaramanga y Arauca, el mandatario de 
los maicaeros se pronunció

Senadora Martha Peralta propone al Congreso de la República 
presentar una nueva Reforma a la Salud
La congresista afirmó que la ciudadanía no puede seguir siendo la víctima por la falta de voluntad.

“Defendemos nuestro territorio y exigimos respeto 
por cada uno de los habitantes de nuestro municipio”: 
alcalde de Maicao, Miguel Felipe Aragón

Miguel Felipe Aragón, alcalde de Maicao.

Durante la rendición de 
cuentas de la Procura-
duría General de la Na-
ción, Margarita Cabello 

Blanco anunció que se profirió 
pliego de cargos contra el ex-
director general de la Unidad 
Nacional para la Gestión del 
Riesgo de Desastres (UNGRD), 
Olmedo López Martínez, por 
los presuntos sobrecostos en 
la adquisición de 40 carrotan-
ques destinados para el abas-
tecimiento de agua potable en 
el departamento de La Guajira.

La Tercera Delegada para la 
Contratación Estatal también 
formuló cargos al exsubdirector 
de Manejo de Desastres, Sney-
der Augusto Pinilla Álvarez, y el 
exsubdirector General, Víctor 
Andrés Meza Galván, quienes 
al parecer participaron en las 

actuaciones objeto de la inves-
tigación.

El ente de control indicó que 
los funcionarios supuestamen-
te participaron en la actividad 
contractual en detrimento del 
patrimonio público, al adquirir 

los vehículos con un sobrecos-
to superior a los $16.000 mi-
llones, es decir un incremento 
superior al 54 % con respecto a 
los precios reales del mercado y 
de $412 millones por cada uno 
de los carrotanques.  

En el caso de Sneyder Pini-
lla, por su rol como supervisor 
del contrato, la Procuraduría 
formuló un segundo cargo por 
haber recibido a satisfacción 
los 40 carrotanques que se 
compraron, y aparentemente 

pasar por alto que no fueron en-
tregados en las condiciones le-
gales pactadas, por lo que no se 
cumplió a cabalidad el contrato.

Con su posible actuación, 
los disciplinados pudieron afec-
tar los principios de moralidad, 
eficacia y economía, al no dar-
le un manejo transparente a 
los recursos de la UNGRD, y 
comprar bienes que no habrían 
cumplido la finalidad para la 
que fueron adquiridos, ya que 
actualmente siguen parquea-
dos en las instalaciones de un 
batallón militar.

La Procuraduría calificó las 
posibles conductas de Olmedo 
López y Sneyder Pinilla como 
faltas gravísimas cometidas a 
título de dolo. Respecto a Víctor 
Meza, como falta gravísima a tí-
tulo de culpa gravísima.

A Olmedo López Martínez y a Sneyder Augusto Pinilla Álvarez

Procuraduría formuló cargos a exdirectivos de la UNGRD por 
presuntos sobrecostos en adquisición de 40 carrotanques en 
La Guajira

Olmedo López Martínez, exdirector 
de la UNGRD.

Sneyder Augusto Pinilla Álvarez, ex-
subdirector de Manejo de Desastres.

Margarita Cabello Blanco, Procura-
dora General de la Nación.
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A veces existen puertas má-
gicas que se abren; parece ser 
el extraordinario mundo de So-
buso, donde la Costa, en medio 
de su barahúnda, sigue siendo, 
como de costumbre, una región 
de grandes paradojas. Los diri-
gentes de la Costa, públicos y 
privados, pareciera que ya no 
tienen sinergia, como existía 
en otros tiempos. Ya son casi 
sordomudos de los problemas 
que nos aquejan, refiriéndonos 
específicamente al tema de la 
energía.

Los apagones continúan por 
doquier, disfrazados de mante-
nimiento; pueblos enteros de 
la Costa padecen de este mal 
del siglo XXI a diario. En el caso 
de La Guajira, ni qué hablar, los 
apagones son a diario, en la 
ciudad capital y en los pueblos 
circunvecinos, de igual manera 
en Uribía y Manaure. El corte 
de energía, por parte de Air-e, 
es alarmante y vergonzoso, casi 
estamos sometidos a un casti-
go por parte de la empresa pri-
vada. ¿Paradójico? sí. Mientras 
algunos sectores pretenciosos 
discuten, otros más humildes 
actúan. No obstante, la Costa 
prospera en medio de presagios, 
cada vez mayores, de ruina, si el 
racionamiento continúa, disfra-
zado ahora de mantenimiento. 
Si los planteamientos de política 
regional, en cuanto a la regula-
ción de la energía se dieran, la 
situación con la empresa pri-
vada mejoraría; este compor-
tamiento le daría una distinta 
perspectiva histórica a nuestra 
región y las crisis parecerían ri-

dículas, a pesar de las drásticas 
e insidiosas medidas adoptadas 
por el gobierno nacional, desde 
el gobierno Santos.

El derecho a la energía, si 
nosotros la producimos, es sig-
nado y no puede restringírsenos 
con excesos, como en efecto 
ha sucedido. La magnitud del 
daño, en la Costa es aterrador, 

a medida que el colapso econó-
mico nos aleja, cada vez más, 
de la prosperidad. La solución 
inmediata para conjurar la crisis 
energética, que ha provocado el 
irresponsable centro nacional, 
es procurar que la energía per-
manezca en su sitio de origen, 
solo se debe trasladar el exce-
dente. Los pueblos y las comu-
nidades que no se caracterizan, 
que no tienen personalidad, 
si no están condenados a des-
aparecer, por lo menos están 
condenados a obedecer, lo cual 
no constituye esa conexión vital 
con la existencia, ni es una pre-

sea.
A mi modo de ver, la causa 

fundamental que han llevado al 
sector eléctrico al actual estado 
de crisis en la Costa es: la ago-
biante situación financiera, cuyo 
alto endeudamiento le ha crea-
do un serio estado de iliquidez 
a la firma privada. Quisiera yo, 
que la Costa explorara sus pro-
pias fuerzas y sus recursos de 
carácter, tanto, como su sabi-
duría; el desastroso manejo del 
sistema eléctrico nacional es 
una circunstancia, un pretexto 
y una excelente coyuntura para 
desarrollar la arrogancia que 

nos falta, para que comiencen 
a reconocer que los costeños 
podríamos reconstruir en buena 
parte, el cuerpo de la Nación, 
con su sabiduría, a fin de ase-
gurar el futuro de la Colombia 
que se desangra en guerra. Yo 
no quiero más ese desarrollo 
impuesto; ese que todos cono-
cemos desde hace más de un 
siglo, que cada vez se cierne 
más sobre nuestra tierra y nues-
tro bienestar.

Aire-e ha sido uno de los 
peores desastres que ha teni-
do la Costa Caribe, en más de 
500 años de historia y pareciera 
que hubiera sido la nueva con-
quista de la inversión extranje-
ra para terminarnos de fregar. 
Aire-e ha hecho con nosotros 
lo que le ha dado la gana; los 
recibos más caros son los que 
llegan a todos los estratos, 
como quien dice, sálvese quien 
pueda. Más humillaciones para 
dónde. La Guajira es la que ha 
llevado más del bulto, lo que es 
Uribia y Manaure han recibido 
los peores atropellos. Si son los 
pueblos del Cono Sur, también 
han recibido su medicina, con 
el agravio de los sanjuaneros 
que controlan nuestra energía y 
se las quitan a los del Cono Sur 
con cualquier pretexto, eso sí, 
a ellos no les aplica el corte de 
energía o el supuesto manteni-
miento, que no es otra cosa que 
el racionamiento, San Juan del 
Cesar se convirtió en en nuevo 
colonizador de los molineros, vi-
llanueveros, urumiteros y jagüe-
ros. ¡Pobre de nosotros! ¿Hasta 
cuándo, Air-e?

“En tiempo de desolación 
no hacer mudanza”, enseñaba 
Ignacio de Loyola a los jesuitas, 
para señalar que en tiempo de 
crisis no tomaran decisiones 
trascendentales, como califiqué 
en anterior columna las que po-
dría tomar la Mesa de Diálogos 
con el ELN en la actual ronda.

Ahora bien, la crisis parece 
ser el estado natural de las ne-
gociaciones, hoy entre el inacep-
table anuncio de la reanudación 
del secuestro extorsivo y el tam-
bién inaceptable Modelo de Par-
ticipación presentado a la Mesa 
de Diálogos, lleno de equívocos 
y desbordamientos a los que ya 
me referí y hacen parte de una 
carta a Vera Grabe, jefe de la 
delegación del Gobierno de la 
cual hago parte, donde expresé 
mi recomendación de aplazar la 
decisión sobre el tema.

La crisis también marcó las 
negociaciones entre un Gobier-
no claudicante y unas Farc ex-
torsivas que dijeron tener uni-
dad de mando y no la tenían, 
pero a Santos no le importó y el 
resultado lo vemos en Cauca y 
en todas las zonas de control te-
rritorial narcoterrorista de unas 
disidencias que hacen la guerra 
mientras hablan de paz.

Hoy la situación está enmar-

cada por una consideración le-
gal y dos nuevas situaciones: 
La primera se refiere a que la 
Delegación no puede ir más allá 

de las atribuciones que reciba 
del Gobierno como delegante, y 
este, a su vez, no puede sobre-
pasar las suyas dentro de la se-
paración de poderes. Así, cual-
quier acuerdo firmado con el 
ELN, que requiera soporte legal 
o constitucional, excede las atri-
buciones de la delegación y del 
Gobierno, que no puede invadir 
las competencias del Congreso.

De ahí la necesaria pruden-
cia frente a la firma de Acuerdos 
que no son vinculantes “per se”, 
sino supeditados al trámite de-
mocrático en el Congreso, pero 
sí generan expectativas en una 
sociedad que, aupada por el 
Gobierno, piensa que su parti-
cipación directa es ley para las 
partes.

La primera situación nueva 

se refiere a que el ELN se quedó 
solo como la última guerrilla co-
munista, pues las Farc negocia-
ron y, se supone, desaparecie-
ron. De ahí que las disidencias, 
devenidas en grupos narcoterro-
ristas, podrían negociar someti-
miento a la justicia, pero nunca 
transformaciones de paz, opor-
tunidad que tuvieron y desper-
diciaron.

La segunda es pragmática: 
Tenemos presidente de izquier-
da y amnistiado de otra guerrilla 
comunista, es decir, un gobierno 
con afinidades y con el que de-
bería ser fácil negociar, pues, de 
no hacerlo, podría ser la última 
oportunidad para el ELN.

Hasta donde sea posible, 
entre el escepticismo que no 
desaparece y la esperanza a la 
que me aferro, seguiré aportan-
do desde mis convicciones en 
defensa de la libertad y la demo-
cracia.

El ELN deberá entender que 
la voluntad de paz no es un dis-
curso desconectado de la reali-
dad del país, de la que está le-
jos si continúa hostigando a la 
población. Solo renunciando a 
hacerlo podrá ganar la credibili-
dad que hoy no tiene y darles a 
las negociaciones la legitimidad 
que necesitan.

¿Hasta cúando, Air-e?

Decisiones trascendentales

Hernán Baquero Bracho

José Felix Lafaurie Rivera

mailto:contacto%40guajiranews.com?subject=
http://www.instagram.com/guajiranews
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El director general de la Uni-
dad Nacional para la Gestión del 
Riesgo de Desastres (UNGRD), 
Carlos Carrillo Arenas, como lí-
der de la Mesa Técnica de Aler-
ta por Ciclones Tropicales, dio a 
conocer las acciones de prepa-
ración y respuesta para afrontar 
la temporada de huracanes que 
inicia este primero de junio y se 
extenderá hasta el 30 de no-
viembre. 

La UNGRD hace un llamado 
a las comunidades de La Guajira 
y el archipiélago de San Andrés, 
Providencia y Santa Catalina a 
estar preparadas porque se en-
cuentran en zona de amenaza 
directa.

“Tenemos una preocupación 
con los refugios en el archipiéla-
go. Vamos a implementar unos 
temporales, pero de los cinco 
que tenemos de manera perma-

nente, parece que no están en 
las condiciones óptimas para 
enfrentar la temporada y, con la 
comunidad, haremos unos estu-
dios estructurales para tener la 
certeza de sí van a resistir”, dijo 
el director general de la UNGRD, 

Carlos Carrillo Arenas.
El funcionario de la UNGRD 

resaltó que a las cerca de 60 mil 
toneladas de residuos sólidos 
que permanecen en Providen-
cia, a causa de las obras de re-
construcción por el paso del hu-

racán Iota en 2020, se les hará 
un plan de tratamiento especial 
de disposición antes de que lle-
gue un posible ciclón. “Este un 
compromiso de la Unidad, en el 
que estamos trabajando desde 
el primer día que llegó esta Di-
rección”, dijo.

Las comunidades del Mag-
dalena, Sucre, Córdoba, Atlánti-
co y Chocó también se pueden 
ver afectadas por eventos de-
rivados, como: fuertes vientos, 
inundaciones, movimientos en 
masa y avenidas torrenciales. 
Esta misma situación se puede 
presentar en el resto del país 
por el incremento en la intensi-
dad de las lluvias.

Según la Oficina Nacional 
de Administración Oceánica y 
Atmosférica de Estados Unidos 
(NOAA), la temporada de este 
año tiene una probabilidad de 

estar un 85 % por encima de lo 
normal.

En este sentido, la directora 
del Instituto de Hidrología, Me-
teorología y Estudios Ambienta-
les (Ideam), Ghisliane Echeverry 
Prieto, señaló que para esta 
temporada “se esperan 25 tor-
mentas tropicales, de cuales, 
13 podrían convertirse en hu-
racanes y siete alcanzarían una 
fuerza mayor. Son predicciones 
históricas de riesgo muy alto 
para nuestro país”.

La Unidad Nacional, como 
ente coordinador del Sistema 
Nacional de Gestión del Riesgo 
de Desastres (SNGRD), sigue 
firme en su misión de minimizar 
potenciales impactos durante la 
temporada de ciclones tropica-
les y proteger los medios de vida 
de las comunidades en el Caribe 
colombiano.

La Secretaría de Salud Mu-
nicipal de Uribia realizó una 
capacitación sobre la atención, 
prevención y respuestas de las 
violencias basadas en género 
(VBG) al personal de talento hu-
mano de las diferentes IPSI.

Hay que indicar que esta jor-
nada de capacitación fue reali-
zada a través de la dimensión 
salud sexual y reproductiva de 
la entidad de salud, en articula-
ción con la Fundación Renacer, 
la cual se efectuó en el munici-
pio de Uribia.

La alcaldía que lidera Jaime 
Buitrago García resaltó este tipo 
de jornadas para la prevención 
de esta conducta irregular que 
puede presentar en la pobla-

ción.
“La Violencia Basada en Gé-

nero (VBG) se comprende como 
los actos o amenazas que con-
lleven al daño, sufrimiento físi-
co, sexual o psicológico contra 
una mujer y los cuales pueden 

causarle incluso la muerte”, 
aseveró la administración de la 
capital indígena de Colombia.

Finalmente, las autoridades 
municipales informaron que 
“prevengamos juntos la violen-
cia de género”.

La alcaldía del Distrito confir-
mó que se adelantó una jornada 
denominada ‘Salud preventiva 
para una Riohacha sana’.

Esta se adelantó desde la 
secretaría de salud distrital a 
través del plan de salud pública 
de intervenciones colectivas PIC 
y su operador Hospital de Rioha-
cha.

“Conmemoramos el Día Mun-
dial del Lavado de Manos y del 
Agua en el Parque de la Vida”, 
afirmó la administración distrital 
que lidera Genaro Redondo.

Cabe indicar que la jornada 

tuvo como objetivo recordar a 
la ciudadanía la importancia de 
mantener las manos limpias, 
previniendo enfermedades y pro-
tegiendo nuestra salud y la de los 
demás. 

Así como también promover 
el cuidado del agua, un recurso 
fundamental para el bienestar y 
el del planeta.

Las autoridades de Salud del 
Distrito informaron que van a 
seguir adelantando este tipo de 
jornadas para concientizar a la 
comunidad sobre el cuidado del 
agua.

A partir de este 1 de junio

UNGRD anuncia inicio de la temporada de huracanes desde el 
primero de junio: llamado a La Guajira para estar preparada

La Secretaría de Salud de Uribia capacita al personal de IPSI en prevención y 
respuesta a la violencia de género, en colaboración con la Fundación Renacer.

Carlos Carrillo Arenas, director general de la Unidad Nacional para la Gestión 
del Riesgo de Desastres (UNGRD).

Por medio de la alcaldía del municipio

En el parque de La Vida

Adelantaron jornada de capacitación para la prevención de 
la Violencia Basada en Género en Uribia 

Alcaldía del Distrito realizó jornada denominada ‘Salud preventiva 
para una Riohacha sana’

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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Hoy, viernes 31 de mayo 
de 2024, se lleva a 
cabo el esperado Con-
curso Francisco el 

Hombre Juvenil en la terraza del 
Centro Cultural de La Guajira, en 
Riohacha. En este evento, seis 
talentosas agrupaciones com-
piten por el prestigioso título de 
Francisco el Hombre Juvenil.

El concurso contará con la 
participación de las agrupacio-
nes juveniles clasificadas: Lu-
ciana Curvelo y Samuel Levette, 
Milder Brito y Juanma Arcinie-
gas, Juventud Vallenata, Adriana 
Daza y Santiago Oñate, La Tro-
pa de Valery y El Combo Nues-
tra Tierra. Además, durante el 
evento se presentarán las agru-
paciones que representarán a 
La Guajira en la categoría de 
mayores: Valeria Mendoza, Juan 
David Atencia e Iván Pallares y 
el actual ganador del Francisco 
El Hombre Juvenil, Manuel Mue-
gues.

Carlos Piña, coordinador de 
Francisco el Hombre Juvenil, 
comentó: “El Festival Francisco 
El hombre Juvenil es la oportu-
nidad para que los semilleros y 
diferentes escuelas de forma-
ción de la música vallenata den 
a conocer su talento y empiecen 
un recorrido artístico que los 
proyecte y les abra puertas. Así 
como lo hizo Óscar Gamarra que 
después de perseverar se ganó 
el Gran Francisco el Hombre Ju-
venil y mire como va su carrera 
hoy en día”.

Este emocionante concur-

so es el abrebocas del Festival 
Francisco el Hombre, que se 
celebrará del 7 al 9 de junio en 
Riohacha. Este año, el festival 
promete tres noches de gala con 
presentaciones de renombra-
dos artistas como Eddy Herrera, 

Jessi Uribe, Mono Zabaleta, Die-
go Daza, Churo Díaz, Rafa Pérez, 
Oscar Gamarra, Imera Mejía, 
Jhonatan Jaraba "El Meke", Nico 
Hernández, Criss y Ronni, y Las 
Posadas.

Además de las impresio-

nantes actuaciones musicales, 
el festival ofrece una variada 
agenda de eventos alternos 
para enriquecer la experiencia 
de los asistentes. Entre estos 
se incluyen el desfile inaugural, 
la cabalgata, el desfile de carros 

antiguos, la pasarela AMA, la fe-
ria del café y jornadas académi-
cas. Estas actividades destacan 
la rica cultura de La Guajira y 
ofrecen una experiencia única y 
memorable para todos los asis-
tentes.

ACTUALIDAD

"El Festival Francisco El Hombre Juvenil: Una plataforma 
para que los semilleros y escuelas de música vallenata 

proyecten su talento"

Carlos Piña
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Desde la Secretaría de De-
sarrollo Social y Dirección de 
Afrosdecendientes del Distrito, 
se adelantó una jornada recrea-
tiva con los niños, niñas y ado-
lescentes que se encuentran 
refugiados en las instalaciones 
del Coliseo Eder Jhon Medina 
Toro de Riohacha.

Cabe indicar que, en esta 
jornada, también realizó colabo-
ración funcionarios de Gases de 
La Guajira.

“Se llevó a cabo con éxito 
una tarde recreativa para los ni-
ños que se encuentran en el re-
fugio del Coliseo Eder Jhon Me-
dina de la ciudad de Riohacha”, 
advirtió la alcaldía de Riohacha.

Cabe indicar que en esta jor-
nada también hicieron parte las 
estudiantes de primer semestre 
de Licenciatura en Pedagogía de 
la Corporación Educativa Huma-
nar. 

“Ayudándonos a compartir y 

a brindarles diversión y alegría a 
cada uno de los niños”, aseveró 
la administración que lidera Ge-
naro Redondo.

Hay que decir que estos ni-
ños, niñas y adolescentes son 
víctimas del desplazamiento for-
zado que se presentó a principio 
de año en la zona rural del Dis-
trito, en las estribaciones de la 
Sierra Nevada de Santa Marta, 
luego del enfrentamiento de dos 
grupos criminales.

Miembros de la Policía Nacional de 
La Guajira vienen adelantando jornadas 
de prevención en comunidades indíge-
nas del territorio.

Las intervenciones son adelantadas 
por miembros de la Seccional de Tránsi-
to y Transportes de La Guajira.

“Nuestros compañeros de Tránsito 
de la Policía junto a líderes indígenas, 
están llevando a cabo actividades de 
Prevención Vial en diferentes comunida-
des para reducir los índices de acciden-
talidad en La Guajira”, afirmó la Policía 
Nacional de La Guajira.

Hay que indicar que estas estrate-
gias se adelantaron en varios sectores 
viales del departamento, entre ellos la 
vía Riohacha a Maicao, vía Riohacha a 
Palomino y Maicao a Paraguachón.

De esta manera las autoridades bus-
can reducir los siniestros viales que au-
mentan de manera considerable para la 
temporada de junio y de vacaciones en 
la península.

“Intervenciones se van a seguir rea-
lizando por parte de los uniformados”, 
reveló la fuerza pública.

Funcionarios de la Unidad 
Solidaria, entidad del go-
bierno nacional, realiza-
ron un encuentro con el 

alcalde de Maicao, Miguel Feli-
pe Aragón.

Se informó que la reunión 
con el mandatario de Maicao, 
su gabinete y diferentes asocia-
ciones, se dio para coordinar el 
impulso de las economías so-
lidarias y el circuito asociativo 
para la vigencia 2024.

“Este esfuerzo se enmarca 

en la Agenda de Asociatividad 
Solidaria para la Paz, buscando 
fortalecer el tejido social y eco-
nómico de la región y promo-
viendo el desarrollo sostenible 
en el departamento”, afirmó la 
Unidad Solidaria.

Además, informó la entidad 
que lidera Mauricio Rodríguez, 
que “extendimos la invitación 
para formar el comité de impul-
so territorial de Ecoovida2024”.

De igual manera, los funcio-
narios de Unidad Solidaria cono-

cieron la propuesta del Circuito 
Asociativo Solidario del munici-
pio de Maicao, diseñada para 
impulsar el desarrollo económi-
co y social mediante la colabora-
ción entre diversas organizacio-
nes y actores comunitarios.

Hay que decir que esta inicia-
tiva tiene como objetivo fomen-
tar el crecimiento sostenible y la 
resiliencia de la economía local, 
promoviendo la solidaridad y la 
cooperación entre los habitan-
tes del municipio.

Quienes son desplazados por la violencia

En distintos ejes viales del territorio

Para coordinar el impulso de las economías solidarias y el circuito asociativo para la vigencia 2024

Distrito adelantó jornada recreativa a niños, niñas y adolescentes 
refugiados en el coliseo Eder Jhon Medina Toro

Policía Nacional y líderes
indígenas realizan intervenciones 
para reducir accidentalidad en 
vías de La Guajira

Funcionarios de la Unidad Solidaria propiciaron encuentro con 
el alcalde de Maicao, Miguel Felipe Aragón

La Unidad Solidaria y el alcalde de Maicao, Miguel Felipe Aragón, se reúnen para impulsar las economías solidarias y el desarrollo sostenible en 2024.
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Más de 60 millones de litros de agua entregados por 
Cerrejón beneficiaron a 164 comunidades de La Guajira 
en 2023

En su constante compro-
miso de promover el 
bienestar y mejorar la 
calidad de vida de los co-

lombianos, especialmente en La 
Guajira, Cerrejón se enorgullece 
en anunciar la entrega de 60 mi-
llones de litros de agua durante 
el año 2023, beneficiando a 164 
comunidades en la región. Esta 
iniciativa representa un avance 
significativo en la promoción del 
desarrollo y la prosperidad local.

El suministro de agua, esen-
cial para la subsistencia y el pro-
greso de las comunidades, es 
resultado del esfuerzo conjunto 
de más de 12,500 colaborado-
res de Cerrejón y líderes comu-
nitarios que han trabajado in-
cansablemente para lograr este 
hito. "La principal apuesta de 
Cerrejón es La Guajira. Nuestro 
compromiso es contribuir a es-
cribir una historia de éxito para 
este departamento. Cerrejón de-
muestra que es posible llevar a 
cabo grandes proyectos en esta 
región de manera responsable, 
respetando el medio ambiente 
y teniendo en cuenta las nece-
sidades de las comunidades", 
expresó Claudia Bejarano, presi-
denta de la compañía.

Esta importante contribu-
ción se anunció durante la pre-
sentación de los resultados de 
la empresa (conoce el informe 
completo aquí) en materia eco-
nómica, social y ambiental; un 
escenario que reunió a actores 
empresariales y políticos, repre-
sentantes de las comunidades, 
empleados, contratistas, exper-
tos y académicos del sector, 
para analizar los avances y rei-
terar el compromiso de Cerrejón 
con el diálogo y el respeto como 
pilares fundamentales para el 
desarrollo regional.

Además del suministro de 
agua, la compañía continuó re-
afirmando su compromiso con 
La Guajira a través de diversas 
iniciativas. Durante el 2023, Ce-
rrejón representó el 57% del PIB 
del departamento de La Guajira, 
con una producción de 22 mi-
llones de toneladas de carbón 
y una contribución de 10.6 bi-
llones de pesos en impuestos y 
regalías. La compañía ha esta-
blecido relaciones productivas 
mediante la colaboración con 
327 proveedores locales en La 
Guajira, con una inversión que 
supera los 260,000 millones de 
pesos. A nivel nacional, esta red 
se expande a 1,671 contratis-
tas, generando encadenamien-
tos productivos que impulsan el 
progreso tanto local como nacio-
nalmente.

En cuanto al activo más va-
lioso de Cerrejón, su equipo 
humano, la compañía reportó 
que a finales de 2023 empleó 
de manera directa e indirecta 
a 12,500 personas, el 90% de 
las cuales son originarias de La 
Guajira y la región caribe, inclu-
yendo un 12% de mujeres. Esta 
diversidad refleja el compromiso 

de la empresa con la inclusión y 
el desarrollo local.

Asimismo, Cerrejón reafir-

mó su compromiso con el me-
dio ambiente y la protección de 
los recursos naturales. Para la 

vigencia 2023, la compañía in-
virtió más de 395,000 millones 
de pesos en iniciativas ambien-
tales, destacando su plan de 
ahorro y uso eficiente del agua, 
que ha permitido que el 92% del 
agua utilizada en la operación 
NO provenga de ríos, arroyos o 
acuíferos.

Durante el 2023, se rehabi-
litaron más de 200 hectáreas 
de tierra, equivalente a más de 
119 canchas de fútbol. “Lo más 
importante es que este traba-
jo no lo hacemos solos. El año 
pasado pusimos en marcha 7 
acuerdos de conservación para 
consolidar la conformación del 
corredor biológico Wuin-Mana, 
que en español significa 'donde 
nace el agua', un área que cruza 
por una parte de nuestra opera-
ción, compuesta por más de 25 
mil hectáreas que unen la Sierra 
Nevada de Santa Marta con la 
Serranía del Perijá, escenario 
que hoy recorre el jaguar. En el 
marco de estos acuerdos, se han 
generado más de 500 empleos 
para comunidades, muchos 
de ellos liderados por mujeres 
Wayuu, quienes se encargan de 
producir árboles nativos en la 
red de viveros comunitarios, con 
los cuales adelantamos todo el 
proceso de restauración”, anotó 
Luis Madriñan, gerente de Ges-
tión Ambiental de Cerrejón.

"Nuestro compromiso prin-
cipal es con las comunidades. 
Nos enfocamos en escuchar, 
comprender y dialogar constan-
temente con ellas, acompañado 
de una inversión que se traduz-
ca en cambios reales para el te-
rritorio. Solo el año pasado, rea-
lizamos inversiones sociales por 
valor de 105,000 millones de 
pesos, materializadas en más 
de 2,000 iniciativas diseñadas 
y ejecutadas por las mismas co-

munidades", expresó Luis Maru-
landa, vicepresidente de Asun-
tos Públicos y Comunicaciones 
de Cerrejón.

A pesar de los desafíos, Ce-
rrejón sigue comprometido con 
el desarrollo de La Guajira y la 
construcción de un futuro prós-
pero para la región. Durante el 
año 2023, la compañía enfrentó 
más de 242 bloqueos que inte-
rrumpieron su operación, afec-
tando no solo a Cerrejón, sino 
a todo el tejido socioeconómico 
de la región. Consciente de es-
tas necesidades, Cerrejón creó 
los Puntos de Encuentro con 
Comunidades (PECC), un espa-
cio donde con la presencia de 
la empresa, las comunidades 
y representantes de entidades 
locales y nacionales se puedan 
anticipar soluciones a las pro-
blemáticas más sentidas de la 
región y prevenir así bloqueos a 
las vías guajiras y a la línea fé-
rrea. Además, en el marco de su 
proceso de Diálogo Social, Ce-
rrejón cerró 254 acuerdos con 
comunidades wayuu, trabajan-
do de manera articulada para 
mejorar el bienestar de todo el 
territorio.

“En Cerrejón, nuestro com-
promiso con La Guajira va más 
allá de la producción de carbón. 
Nos enorgullece ser parte inte-
gral del tejido social, económi-
co y ambiental de esta región. 
Seguiremos trabajando mano 
a mano con las comunidades 
locales, escuchando sus necesi-
dades y prioridades, y buscando 
soluciones conjuntas para cons-
truir un futuro más próspero y 
sostenible para todos. La Gua-
jira es nuestra casa, y juntos 
continuaremos construyendo un 
futuro lleno de oportunidades”, 
puntualizó Claudia Bejarano, 
presidenta de Cerrejón.

En 2023, Cerrejón entregó 60 millones de litros de agua en La Guajira, destacando su compromiso con el bienestar de las comunidades.

La empresa reafirma su compromiso con el bienestar y el desarrollo sostenible de la región.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
https://www.cerrejon.com/sites/default/files/2024-05/informe-de-sostenibilidad-2023-29-05-24.pdf
https://www.cerrejon.com/sites/default/files/2024-05/informe-de-sostenibilidad-2023-29-05-24.pdf
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La XXI versión del Premio de Pe-
riodismo Cerrejón destacó una 
vez más la labor periodística 
en el departamento y rindió ho-
menaje a los profesionales que 
divulgan las historias sobre La 
Guajira sostenible.

Conoce a los ganadores de nuestras tres categorías y haz clic para descubrir los trabajos que los hicieron me-
recedores de este reconocimiento.

Conozca al jurado calificador de la XXI versión del Pre-
mio Cerrejón de Periodismo, el cual estuvo integra-
do por reconocidos periodistas y académicos que se 
unieron para reconocer el periodismo guajiro.

Betty Martínez

Primer Lugar
Por su trabajo “El libro de las esperanzas 
incumplidas de la comunidad wayuu de 
Mapashira”, publicado en el medio TUU 
PUTCHIKA

José Ramiro Celedón

Primer Lugar
Por su trabajo “Matoneo subsidiado”, 
publicado en el medio Ojo Pelao

Naileth Brujes

Primer Lugar
Por su trabajo el trabajo “Los frutos de 
los guajiros: el secuestro del padre de 
Luis Díaz, que La Guajira y el mundo no 
olvidarán”, publicado en RCN Radio.

Hermes Daza

Segundo lugar:
Por su trabajo “AGROSOIN, un verdade-
ro modelo de sostenibilidad artesanal y 
ambiental en el sur de La Guajira”, publi-
cado en el medio Guajira News

Luis Guillermo Baquero

Segundo lugar:
Por su trabajo “¿Qué vamos a hacer en 
La Guajira con tanto bloqueo?”, publica-
do en el medio Ojo Pelao

Carlos Enrique Rodríguez 
Pérez

Omar AhumadaSergio Llano

Ruth Mendoza

Segundo lugar:
Por su trabajo “Mujeres Valientes de La 
Guajira: Transformando Realidades y 
Construyendo Sostenibilidad” publicado 
en el medio VIVA FM

Ganadores

Jurado

Categoría Reportaje

Categoría Columna de opinión

Categoría Entrevista

XXI Premio de Periodismo Cerrejón
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Bajo el compromiso de 
garantizar la nutrición 
adecuada de las niñas 
y niños en situación de 

vulnerabilidad, especialmente 
en comunidades priorizadas 
por el alto riesgo, el Instituto Co-
lombiano de Bienestar Familiar 
(ICBF) distribuyó alimentos de 
alto valor nutricional a los ha-
bitantes del barrio Las María, 
ubicado en la Comuna 10 de 
Riohacha.

A demás de realizar la en-

trega de Bienestarina líquida y 
Bienestarina Más (polvo), los 
profesionales del ICBF en La 
Guajira realizaron actividades 
con las familias del sector para 
promover el fortalecimiento de 
los entornos protectores comu-
nitarios.

La jornada, realizada de ma-
nera conjunta con las entidades 
del orden territorial, incluyó pro-
cesos de intervención comuni-
taria orientados a modificar los 
patrones culturales que perpe-

túan problemáticas sociales, así 
como a fortalecer la participa-
ción y colaboración de actores 
clave del sistema como Perso-
nería, Alcaldía, Juntas de Acción 
Comunal y Ediles. 

El ICBF reafirma su compro-
miso con el bienestar y la protec-
ción integral en el departamen-
to y continuará trabajando en 
alianza con diversas institucio-
nes y actores para garantizar el 
desarrollo integral de los niños, 
niñas y sus familias.

Se realizó unza reunión con 
representantes de la Mesa de 
Diálogo y Concertación de La 
Guajira y la alcaldesa de Villa-
nueva, Cielomar Peñaloza de 
Lacouture.

Este encuentro fue celebra-
do en la Sala de Juntas del Pa-
lacio Municipal, donde se abor-
daron temas cruciales como 
educación, salud, seguridad y 
vías terciarias.

Se informó además que la Al-
caldesa, Cielomar Peñaloza de 
Lacouture, estuvo en compañía 
del Secretario de Gobierno Mu-
nicipal, Julio César García López.

Este último manifestó su 
compromiso de trabajar con-
juntamente y articular acciones 

que beneficien a la comunidad 
villanuevera, tanto en la zona ru-
ral como en la urbana.

“Su enfoque está en asegu-
rar que cada iniciativa contri-

buya al desarrollo integral y al 
bienestar de todos los habitan-
tes del municipio”, dijo la admi-
nistración municipal de Villanue-
va.

Para abordar distintas temáticas
Realizaron encuentro entre autoridades de Villanueva y representantes 
de la Mesa de Diálogo y Concertación de La Guajira

Al barrio Las María en Riohacha llegan alimentos de alto 
valor nutricional para niñas y niños

Ministerio de Vivienda alerta sobre personas inescrupulosas 
que pretenden usar programas de vivienda para obtener
datos de  las familias

Las postulaciones a los programas de vivienda del Gobierno Cambia Mi Casa, Mi Casa Ya y Mi Casa en el 
Campo son gratuitas y no necesitan intermediarios, no se requiere entregar información personal, ni realizar 
ningún pago para acceder a los mismos.

Desde el Ministerio de Vi-
vienda, Ciudad y Territorio ad-
vertimos a las familias intere-
sadas en ser beneficiarias de 
los programas de vivienda del 
Gobierno, para que no se dejen 
engañar por personas inescru-
pulosas que están intentando 
estafarlas solicitándoles infor-
mación personal a través de 
formularios web, y en ocasiones 
pidiéndoles dinero, a cambio de 
inscribirlas para ser beneficia-
rios de programas de vivienda 
de interés social. 

Ante estos casos que se han 
registrado en diferentes regio-
nes del país, la ministra de Vi-
vienda, Catalina Velasco Cam-
puzano, reiteró que “las familias 
no tienen que pagar ninguna 
suma de dinero, ni llenar formu-
larios con sus datos personales 
para acceder a los programas 
de vivienda que ofrece el Go-
bierno Nacional".

El proceso para actualizar 
los datos en la encuesta del Sis-
bén IV, requisito para acceder a 
subsidios de Mi Casa Ya, debe 
realizarse de manera presencial 
en las oficinas autorizadas de 
la entidad que cuenten con el 

software destinado para hacer 
dicho trámite, en ningún caso a 
través de un particular.

Las familias que desean par-
ticipar específicamente en el 
programa Cambia Mi Casa, para 
mejoramiento de vivienda urba-
no o rural, deben acercarse a las 
alcaldías, gobernaciones, enti-
dades comunitarias o sin ánimo 
de lucro, y postularse a través 
de dichas entidades. Los hoga-
res interesados en participar 
no se deben postular o inscribir 
individualmente en el Ministerio 
de Vivienda Ciudad y Territorio.

Si las familias están intere-
sadas en conocer los requisitos, 
deben ingresar al sitio web: min-
vivienda.gov.co, allí están expli-
cados los procedimientos. 

Se recuerda a los interesa-
dos cómo es el proceso y cuáles 
son los requisitos que deben 
tener en cuenta las familias al 
momento de acceder a los pro-
gramas de vivienda del Gobier-
no Nacional:

Cambia Mi Casa 
* Con el programa de mejo-

ramientos de vivienda Cambia 
Mi Casa, el Gobierno del Cambio 

busca la descentralización de la 
operación y de las formas de fi-
nanciación, con un rol protagóni-
co de las organizaciones socia-
les y comunitarias. El objetivo es 
una mejor cobertura territorial 
para desarrollar mejoramientos 
tanto a nivel urbano como rural 
y llegar a las familias que más lo 
necesitan. 

* Los hogares podrán reci-
bir un beneficio para el mejora-
miento de su vivienda de hasta 
18 salarios mínimos legales vi-

gentes, dependiendo de la ubi-
cación (rural o urbana) y del tipo 
de intervención que se realice 
(locativa, estructural y/o mo-
dular). Este subsidio puede ser 
complementario con los aportes 
del orden municipal y/o depar-
tamental. 

* Los hogares interesados 
en aplicar a este subsidio po-
drán hacerlo sin costo a través 
de las entidades territoriales y 
de las organizaciones comuni-
tarias.

 Mi Casa Ya
 * Seleccionar la vivienda 

tipo VIS o VIP de su preferencia. 
* Acudir al establecimiento 

de crédito o entidad de econo-
mía solidaria de preferencia del 
hogar, para iniciar el proceso de 
compra de vivienda. 

* Estas entidades hacen una 
primera validación de requisitos 
a través de la plataforma que 
opera el programa, en la que 
se determina si se cumple con 
el requisito de Sisbén IV, no ser 
propietario de vivienda y no ha-
ber recibido subsidio de vivien-
da o cobertura anteriormente. 

* En caso de cumplir con es-
tos requisitos, se gestiona el cré-
dito hipotecario o leasing habita-
cional con el establecimiento de 
crédito o entidad de economía 
solidaria. 

* Estas entidades realizan 
el cargue de la documentación 
requerida en la plataforma del 
Ministerio de Vivienda, Ciudad y 
Territorio. 

* El Ministerio realiza la prio-
rización y asignación del subsi-
dio, de acuerdo con los criterios 
de focalización del programa Mi 
Casa Ya.

En el caso de Cambia Mi Casa, el trámite se realiza a través de las organi-
zaciones comunitarias encargadas de la ejecución de los mejoramientos de 
vivienda y de las entidades territoriales.
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14. Después 
miré, me levan-

té y dije a los no-
bles, a los oficiales y al resto del 
pueblo: — No temáis delante de 
ellos; acordaos del Señor, gran-
de y temible, y pelead por vues-
tros hermanos, por vuestros 
hijos y por vuestras hijas, por 
vuestras mujeres y por vuestras 
casas. Nehemías 4. 

Satanás aborrece a los hom-
bres que obedecen la voluntad 
de Dios y hacen sus obras. Utili-
za todos los medios disponibles 
para tratar de impedírselos; así 
que cada vez que esto ocurra, el 
cristiano debe volver a su lugar 
de oración. Sanbalat y Tobías 
hacen escarnio de los judíos; y 
Nehemías derrama su corazón 
ante Dios. Pide al Todopodero-
so, que oiga las burlas y el es-

carnio de sus enemigos y les dé 
su merecido.

Cuando nos critican injus-
tamente, nos desanimamos y 
acudimos a los hombres para 
hallar consuelo. Sin embargo, es 
delante de la presencia de Dios 
que debemos derramar nuestro 
ser. Debemos orar confiando en 
el poder de Dios, porque Él es 
poderoso para echar fuera la 
condenación de Satanás. Pode-
mos continuar con las obras de 
Dios sólo si nos alimentamos de 
la fuerza que proviene de nues-
tro Creador. 

Los cristianos nunca debe-
mos temer a los impíos que se 
levantan para impedir la obra 
de Dios, porque nuestros ojos 
están puestos en el Todopodero-
so. Al ver que el pueblo de Israel 
sigue restaurando los muros de 

la ciudad con todas sus fuerzas, 
pese al escarnio y a las burlas, 
sus enemigos buscan alianza 
para levantar una oposición 
más fuerte, y amenazarlos con 
violencia. Agobiado física y espi-
ritualmente debido a un trabajo 
agotador y sin descanso, la ame-
naza de sus enemigos los lleva a 
sentir mucho temor. 

Inmediatamente Nehemías 

detecta esta situación, y se pre-
para ante un posible ataque, 
aumentando la seguridad de 
los muros de la ciudad. Además, 
alienta al pueblo a no desmayar, 
porque debemos temer más a 
Dios que a los hombres. El te-
mor ciega nuestros ojos y cora-
zón para no ver a Dios. No de-
jemos que el miedo se apodere 
de nosotros por los problemas 

del presente. Porque Dios es 
más grande que todo ello y Él es 
quien pelea por nosotros y nos 
da la victoria final. 

Cuanto más grande e impor-
tante sea la obra de Dios, peor 
y más persistente es la interrup-
ción. Si bien Nehemías sufre la 
obstrucción de Sanbalat y To-
bías, se esfuerza mucho más, 
orando. Así, pasa a ser un ejem-
plo de fe, dejándolo todo en ma-
nos de Dios, sin enfrentarse di-
rectamente con el enemigo que 
se burla de ellos y nos enseña 
que confiar en Dios es el primer 
paso para resolver un problema. 

Aunque el mundo interrumpa 
la obra de Dios, Él hace Su vo-
luntad por medio de quienes lo 
obedecen. El temor desaparece 
cuando miramos a Dios. Dios les 
guarde.

EL TEMOR DESAPARECE CUANDO MIRAMOS A DIOS

MOMENTOS DE FE

Rvdo. Robinson Mejía Iguarán  
Pr. CBI Riohacha

Para iniciar y terminar la semana de la mano de Dios

BIENESTAR
¿Cómo preparar té de menta para reducir la congestión y bajar 
la fiebre?
Una alternativa natural, económica y saludable, que ayuda con el malestar y es muy fácil de preparar

El té de menta es una infusión 
que se elabora utilizando las ho-
jas frescas de la misma planta 
de menta. Esta planta herbácea 
es famosa por su intenso sabor 
y la sensación de frescura que 
produce, gracias al mentol, un 
compuesto químico presente en 
sus hojas. Esta infusión ha sido 
consumida históricamente tanto 
por su agradable sabor como 
por sus beneficios asociados.

El proceso de elaboración 
implica la infusión de las hojas 
de menta en agua caliente, per-
mitiendo que sus compuestos 
activos se liberen en el agua. 
Este té puede disfrutarse tan-
to caliente como frío, y es una 
bebida versátil que puede com-
binarse con otros ingredientes 
naturales como limón, jengibre 
o canela, según las preferencias 
de cada persona.

Se ha utilizado en diversas 
culturas a lo largo de la historia, 
no solo por su sabor refrescante 
sino también por su aplicación 
en diferentes contextos gastro-
nómicos. Añadirlo a limonadas, 
cócteles o postres incrementa la 
variedad de sabores y su acep-
tación como una bebida popular 
para diferentes ocasiones.

El té de menta también se 
distingue por su aroma distinti-
vo, que es sumamente potente 
e influyente. Este aroma no solo 
mejora la experiencia de beber 
el té, sino que también contribu-
ye a su popularidad, haciendo 
que sea una elección preferida 
para muchas personas en bús-
queda de una bebida refrescan-
te y natural.

Además, esta infusión se ha 
integrado en numerosas tradi-
ciones y prácticas culturales 
alrededor del mundo y se reco-
noce ampliamente en la gas-
tronomía contemporánea. Su 
versatilidad y facilidad de prepa-

ración lo han posicionado como 
una opción práctica y saludable 
para millones de personas.

¿Cuáles son los beneficios 
del té de menta para la 

salud?
El té de menta ofrece múl-

tiples beneficios para la salud, 

destacándose por su capacidad 
para aliviar problemas digesti-
vos. Según la Mayo Clinic, con-
sumirlo moderadamente puede 
ayudar a reducir la indigestión 
y aliviar dolores estomacales. 
Además, la Cleveland Clinic se-
ñala que el mentol presente en 
la menta relaja los músculos de 

la garganta, alivia la congestión 
nasal y puede ayudar a reducir 
la fiebre, gracias a sus propie-
dades antibacterianas y antivi-
rales.

Estudios de la National Li-
brary of Medicine (NIH) indican 
que cápsulas de aceite de men-
ta pueden ser efectivas para 

tratar el síndrome del intestino 
irritable, ya que relajan el tracto 
gastrointestinal y reducen las 
molestias. En cuanto a su aro-
ma, tiene efectos estimulantes 
sobre el sistema nervioso, con-
tribuyendo a mantener una sen-
sación de alerta y mejorando la 
memoria.

No obstante, se recomien-
da moderación en su consumo, 
especialmente en personas con 
reflujo gastroesofágico (GERD) y 
mujeres embarazadas, debido a 
su efecto relajante sobre el es-
fínter esofágico, lo que puede 
causar acidez.

El tiempo total para preparar 
té de menta es de aproximada-
mente 10 a 15 minutos, según 
la intensidad de sabor que se 
quiere lograr. Esto incluye el 
tiempo para calentar el agua y el 
tiempo de infusión de las hojas.

Para prepararlo, solo se ne-
cesita una taza de agua, de 10 a 
15 hojas frescas y bien lavadas 
de menta, y luego el endulzante 
que se le quiera agregar. Tam-
bién se lo puede combinar con 
limón, jengibre o canela para 
agregarle más sabores.

• Calentar una taza de 
agua en una tetera o en el mi-
croondas hasta que esté casi 
hirviendo.

• Colocar las hojas de 
menta en una taza o en un infu-
sor de té.

• Verter el agua caliente 
sobre las hojas de menta.

• Dejar reposar la infu-
sión durante 5 a 7 minutos. Si 
se prefiere un sabor más inten-
so, se puede dejar hasta 10 mi-
nutos.

• Retirar las hojas de 
menta de la taza. Si se utilizó un 
infusor, simplemente sacarlo.

• Añadir miel o azúcar al 
gusto para endulzar, si se quiere.

• Servir y disfrutar.
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La Policía Nacional ha lo-
grado la captura de Luis 
Alberto Henríquez Campo, 

un hombre de 36 años, acusado 
del homicidio agravado de una 
mujer en el Distrito de Rioha-
cha. La detención se produjo en 
la calle 7 con carrera 1, en cum-
plimiento de una orden judicial 
emitida por el Juzgado Segundo 
Promiscuo Municipal de Fonse-
ca.

Según la Policía Judicial, 

Henríquez Campo está implica-
do en el asesinato de Fátima Del 
Valle Leal Nava, quien falleció el 
pasado 5 de mayo tras ser ata-
cada con un arma cortopunzan-
te en el kilómetro 4 de la vía que 
conecta Riohacha con el sector 
de La Florida.

El capturado fue puesto a 
disposición de las autoridades 
judiciales competentes y deberá 
responder por el delito de homi-
cidio agravado.

Mientras efectuaban patru-
llaje de rutina, la Policía Nacio-
nal fue alertada sobre una per-
sona que observaban con una 
actitud sospechosa y al hacerle 
un cateo le hallaron 130 cigarri-
llos de marihuana.

El cuadrante fue alertado 
por la central de comunicacio-
nes de la institución, sobre una 
información mediante llamada 
telefónica entregada por la ciu-

dadanía.
Los uniformados se despla-

zaron de inmediato a la calle 15 
con la carrera 11 del barrio Cen-
tro en Maicao, para atender el 
reporte sobre un ciudadano en 
ese lugar.

El hecho se registró a las 10 
y 40 de la noche, del pasado 
miércoles 29 de mayo y al llegar 
observaron a un masculino vis-
tiendo camiseta azul, jeans azul 

y zapatos blancos, como lo des-
cribieron.

Al abordarlo los uniformados 
le solicitaron un registro a perso-
na, a lo aceptó voluntariamente, 
encontrándole en su mano dere-
cha un bolso de color negro.

Los policiales procedieron a 
verificar en su interior y descu-
brieron que había 130 envoltu-
ras, en forma de cigarrillo, que 
contenía cada uno marihuana.

Después de los casos pre-
sentados en algunas poblacio-
nes de Riohacha y Dibulla, se 
ha iniciado un plan de recupera-
ción de la seguridad en la zona 
por parte del Batallón de Infan-
tería Cartagena.

Los soldados tienen la tarea 
táctica de efectuar puestos de 
control, hacer reconocimiento 

de área y patrullaje; dentro de la 
parte urbanizada como también 
en senderos y trochas de la capi-
tal de La Guajira.

En la zona de Juan y Medio, 
Tomarrazón y Barbacoas el des-
pliegue ofensivo se denomina 
Merlyn, donde se ha ordenado 
la interceptación de vehículos y 
confirmar o desvirtuar presen-

cias de personas armadas.
Los militares también se 

encuentran apostados en los 
corregimientos, Mingueo y Palo-
mino, como en las veredas Río 
Ancho y San Salvador; en el mu-
nicipio Dibulla; cumpliendo con 
la tarea de estabilidad Máximo.

Este ensanche territorial del 
Ejército Nacional, corresponde 

a lo acordado en ambos conse-
jos de seguridad, realizados en 
la presente semana y donde se 
solicitó mayor presencia militar.

Los recientes hechos violen-
tos obedecen a la lucha territo-
rial que adelantan el Clan del 
Golfo y las Autodefensas Con-
quistadores de la Sierra Nevada, 
Acsn.

Después de ver a la Policía 
Nacional en su desplazamiento, 
los ocupantes de un vehículo se 
tornaron nerviosos y al acercár-
seles encontraron que llevaban 
45 galones de gasolina de con-
trabando.

La patrulla se regresó y se 
aproximó al motocarro, hacién-
doles señas al conductor para 
que se detuviera y orillara, lo 
que ocurrió en la calle 20 con la 

carrera 19, del barrio Pastrana, 
en Maicao.

En ese momento les solicitan 
que desciendan, iniciando un re-
gistro personal y le pidieron los 
documentos de identificación, a 
cada uno de los que se moviliza-
ba en su interior.

Los policiales al acercarse al 
automotor detectan que trans-
portaban tres recipientes plás-
ticos grandes, de los conocidos 

como guachacos, de color azul.
El que se desplazaba como 

pasajero aseguró, que estaban 
llenas de combustibles, eran de 
su propiedad y los trajo del veci-
no país de Venezuela.

Las autoridades procedieron 
a leerle sus derechos y condu-
cirlo hasta la Fiscalía URI Local 
en turno, donde fue dejado para 
que le definan su situación judi-
cial.

Al momento que la patru-
lla efectuaba actividad 
de requisa y control en 
zona urbana de Maicao, 

un hombre fue arrestado al de-
tectar que estaba solicitado por 
homicidio agravado y porte de 
armas.

Este ciudadano fue identifi-
cado como Jeyner Ruiz García, 
cuando el personal del cuadran-
te de la Policía Nacional le soli-
citó su documento de identidad.

Los uniformados se encon-
traban en esta labor de vigilan-

cia, el pasado miércoles 29 de 
mayo, alrededor de las 5 y 30 
de la tarde, en la calle 16 con 
la carrera 1 C, del barrio Santo 
Domingo.

En el municipio fronterizo los 
policiales ingresaron al disposi-
tivo PDA, el número de la cédu-
la y de inmediato arrojó cómo 
respuesta una orden de captura 
vigente.

La consulta de antecedentes 
fue positivo, siendo conducido 
hasta las instalaciones de la 
Estación Maicao, donde la Sec-

cional de Investigación Criminal, 
Sijin realizó la verificación.

En la ampliación sobre el his-
torial judicial, encontraron que 
está solicitado por el Juzgado 
Penal Municipal con funciones 
de control de garantías # 6, en 
Cartagena, departamento Bolí-
var.

De forma inmediata proce-
dieron a leerle sus derechos y 
materializarle la aprehensión 
por los delitos de: homicidio 
agravado y porte de armas de 
fuego ilegal.

Luis Alberto Henríquez Campo, de 36 años, capturado.

Jeyner Ruiz García, capturado.

Fátima Del Valle Leal Nava, occisa.

Capturan al presunto feminicida de Fátima Del Valle, mujer 
que fue cruelmente asesinada con arma blanca el pasado 5 
de mayo en Riohacha

Detenido en requisa al tener 130 
cigarrillos de marihuana en Maicao

Incremento de vigilancia militar en zona rural 
de Riohacha y Dibulla

Llevaban 45 galones de gasolina de contrabando en un motocarro

Tenía orden de captura en Cartagena y lo arrestaron en Maicao

Maicao
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Silvestre Dangond no 
solo ha conquistado 
corazones con su mú-
sica vallenata, sino que 

también ha incursionado exi-
tosamente en el mundo de los 
negocios. Uno de sus empren-
dimientos más destacados es 
su restaurante en Valledupar, El 
Rubí.

Este lugar ha ganado popula-
ridad, no solo porque pertenece 
al artista, sino también por su 
oferta gastronómica y su ele-
gante y lujosa decoración, que 
lo convierte en un punto de refe-
rencia en la región.

Ubicado en el corazón de Va-
lledupar, El Rubí ha sido objeto 
de numerosos elogios en redes 
sociales. Los internautas han 
destacado la propuesta culina-
ria y el concepto innovador del 
restaurante. La decoración es 
uno de los aspectos más comen-
tados, ya que lo consideran un 
ambiente sofisticado y moderno 
que brinda a las personas que 
asisten toda una experiencia.

De acuerdo con lo que se 
puede ver en la carta y lo pu-
blicado en las redes sociales, 
el menú de El Rubí es variado 
y está diseñado para satisfacer 

los gustos más exigentes. Ofre-
ce once platos fuertes y una se-
lección de entradas y postres.

En su momento se ha cono-
cido que el restaurante ofrece 
una experiencia culinaria com-
pleta, es mucho más que solo 
servir comida y licores.

A continuación, se presentan 
algunos de los platos más des-
tacados del lugar y el valor que 
tiene cada uno de ellos. De esta 
manera se puede hacer una 
idea de cuánto cuesta ir a comer 
en el restaurante de Silvestre 
Dangond aproximadamente:

• Costillas “Al Rubí”: 

$98.000.
• Lomo en salsa de alme-

jas: $89.000.
• Lomo en salsa de que-

so azul: $84.000.
• Lomo “copetón”: 

$75.000.
• Arroz de mi padrino: 

$60.000.
• Raviolis de camarón en 

salsa de quesos: $55.000.
• Raviolis de chorizo 

gallego en salsa pomodoro: 
$50.000.

• Filete de róbalo mante-
quilla trufada: $70.000.

• Langostinos en reduc-

ción de jerez: $75.000.
• Salmón curry coco: 

$65.000.
• Chicken tender: 

$35.000.
En cuanto a las entradas, 

los precios van desde $32.000 
en adelante, y los postres, el 
más barato tiene un costo de 
$19.000. Además, el restau-
rante de Silvestre Dangond en 
Valledupar tiene también la po-
sibilidad de tomar licores que 
pueden ser una copa de vino 
par acompañar los alimentos o 
también hay selección de cócte-
les especiales y finalmente otros 
para complementar la experien-
cia gastronómica.

La propuesta de El Rubí no 
ha pasado desapercibida. Los 
comensales han elogiado tanto 
la calidad de la comida como el 
ambiente del restaurante. “Es 
un lugar donde se puede dis-
frutar de una comida exquisita 
en un entorno lujoso. Definitiva-
mente, es una experiencia que 
vale la pena,” “El Rubí no es solo 
un restaurante, es un destino. 
La atención es excelente y cada 
rincón del lugar está cuidado-
samente diseñado para ofrecer 
una experiencia memorable.”

Por su parte, los usuarios 
han dejado varios comentarios 
en el perfil de Instagram del res-
taurante y han asegurado que 
es una de las mejores experien-
cias que puede tener un comen-
sal, muchos lo recomiendan.

Por lo anterior, este lugar se 
ha convertido en una parada 
obligada para los residentes y 
visitantes de Valledupar.

“Siempre he creído en ofre-
cer lo mejor, ya sea en mi músi-
ca o en mis negocios. El Rubí es 
una extensión de esa filosofía, y 
estoy feliz de ver cómo la gente 
disfruta de este lugar,” afirmó 
Dangond en una entrevista re-
ciente.

En dónde queda el
restaurante de Silvestre 

Dangond
El lugar está ubicado en Va-

lledupar, en el Centro Comercial 
Unicentro, específicamente en 
la carrera 9 #6-24. Los horarios 
de atención son de 12:00 m. 
a 3:00 p. m. y de 7:00 p. m. a 
10:30 p. m. los lunes, martes, 
miércoles, jueves, viernes y sá-
bados. Los domingos el horario 
de servicio es desde 12:00 m. a 
5:00 p. m.

Con la reciente muerte del músi-
co vallenato Omar Geles quedó 
un vacío en el mundo del folclor 
colombiano. El intérprete de Los 
caminos de la vida era conocido 
por establecer tarifas diferencia-
das para sus presentaciones, 
ajustadas a la situación econó-
mica y demanda del mercado en 
distintas regiones de Colombia.

Durante una entrevista con 
Joaco Guillén en Pulzo, el exmá-
nager de Diomedes Díaz reveló 
los precios que Geles cobra-
ba por sus presentaciones en 
el territorio nacional. Según lo 
informado, en ciudades metro-
politanas, como Bogotá, donde 
el costo de vida e ingresos son 
más altos, las tarifas para sus 
conciertos eran más elevadas, 
debido también a los costos de 
transporte de equipos.

Estas urbes ofrecen un pú-
blico numeroso y con mayor ca-
pacidad adquisitiva, lo que les 
permite a los artistas fijar pre-
cios más altos, los cuales, para 
el caso del recién fallecido, se 
encuentran a continuación:

• Bogotá y grandes ciu-
dades del país (Cali, Medellín, 
Bucaramanga, etc.): 60 – 70 
millones de pesos.

• La costa Caribe: 40 mi-
llones de pesos.

• Exterior: 15 mil dóla-
res.

El vallenato cuenta con una 
alta demanda en las regiones de 
la costa Caribe, lo que generaba 

una constante solicitud de pre-
sentaciones de Ómar Geles.

Su legado en esta región es 
incalculable, sus canciones se-
guirán siendo interpretadas y 
su contribución a la cultura co-
lombiana perdurará. Geles dejó 
un legado de aproximadamente 
1.200 canciones a lo largo de su 
carrera, muchas de las cuales 
serán cantadas por otros artis-
tas en el futuro.

El reciente fallecimiento de 
Geles ha sido un gran golpe 
para sus seguidores y el sector 
musical vallenato, que no solo 
pierden a una figura prominen-
te, sino también a un prolífico 
compositor cuyo trabajo artís-
tico ha dejado una huella inde-
leble en la música de Colombia 
con canciones como:

• Tarde lo conocí.
• Los caminos de la vida.
• El amor más grande del 

planeta.
• La falla fue tuya.
• Busca un confidente.
• Dime que me quieres.
• Cuatro rosas.
• Todo para ti.
• Cuando casi te olvida-

ba.
• A blanco y negro.

La influencia de Omar 
Geles en la historia del 

vallenato
Omar Geles es una figura 

destacada en la música valle-
nata de Colombia, conocido por 

su talento como acordeonero, 
cantante y compositor. Nacido 
en Valledupar, Cesar, el 15 de 
febrero de 1967, Geles ha deja-
do una huella imborrable en el 
género vallenato, contribuyendo 
tanto a su evolución como a su 
popularidad en el ámbito nacio-
nal e internacional.

Desde joven, Omar mostró 
un gran interés y habilidad para 
la música, especialmente el 
acordeón, instrumento en el cual 
se ha convertido en un virtuoso. 
Su carrera despegó en la déca-
da de los 80 cuando se unió al 
grupo Los Diablitos, una banda 
que rápidamente ganó recono-
cimiento en la escena vallenata. 
Con Los Diablitos, Geles no solo 
tocó el acordeón sino que tam-
bién asumió roles de compositor 
y cantante, demostrando su ver-

satilidad y creatividad.
Entre los éxitos más conoci-

dos de Omar Geles se encuen-
tran canciones como Los cami-
nos de la vida, Tú, y Busca un 
confidente, temas que se han 
convertido en clásicos del va-
llenato y que han sido interpre-
tados por diversos artistas a lo 
largo de los años. Sus composi-
ciones destacan por sus letras 
profundas y emotivas, que abor-
dan temas universales como el 
amor, el desamor y la vida coti-
diana.

El talento de Geles como 
compositor ha sido reconocido 
con numerosos premios y dis-
tinciones. Su capacidad para co-
nectar con el público a través de 
sus letras y melodías ha hecho 
que muchas de sus canciones 
se conviertan en himnos popu-

lares, no solo en Colombia, sino 
también en varios países de 
América Latina.

Además de su éxito con Los 
Diablitos, Omar Geles ha de-
sarrollado una exitosa carrera 
como solista y ha colaborado 
con varios artistas del ámbi-
to vallenato y de otros géneros 
musicales. Su estilo único y su 
habilidad para experimentar con 
diferentes sonidos y ritmos han 
hecho de él una figura influyente 
y respetada en la música colom-
biana.

Omar Geles sigue activo en la 
escena musical, participando en 
festivales y conciertos, y sigue 
siendo una figura querida tanto 
por sus seguidores de siempre 
como por nuevas generaciones 
que descubren su música. Su 
legado en el vallenato es indis-
cutible y su influencia se percibe 
en las nuevas generaciones de 
músicos que encuentran en sus 
composiciones una fuente de 
inspiración.

En resumen, Omar Geles es 
un referente esencial del valle-
nato colombiano, conocido por 
su destreza como acordeone-
ro, su habilidad compositiva y 
su capacidad para resonar con 
audiencias de diferentes tras-
fondos. Su contribución ha sido 
fundamental para la populariza-
ción y evolución del vallenato, 
marcando una era en el desa-
rrollo de este tradicional género 
musical.

¿Cuál es el restaurante de Silvestre Dangond en Valledupar 
y cuánto cuesta comer allá?

Omar Geles facturaba a lo grande: estas eran las cifras que 
cobraba por concierto en Colombia

El cantante tiene un sofisticado lugar para comer en su tierra natal y se ha llamado la atención del público 
por lo que ofrece

El compositor cobraba una importante suma de dinero por cada presentación, pero sus honorarios variaban 
dependiendo de varios factores

Silvestre Dangond ofrece 11 platos fuertes en su restaurante y coctelería

La fortuna y el legado que dejó Omar Geles tras su fallecimiento depende, en 
parte, del precio de sus presentaciones
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El presidente de Colombia, Gustavo Petro, ratificó su compromiso con el respeto a las instituciones democrá-
ticas

El mandatario dijo que “no es un regalo, sino una deuda que el Estado está pagando parcialmente" a esta 
población vulnerable.

La Casa de Nariño negó 
la información divulga-
da por varios medios de 
comunicación sobre una 

presunta convocatoria desde el 
petrismo para clausurar el Con-
greso el 20 de julio de 2024. 
Los rumores eran que se estaría 
impulsando una movilización 
de al menos 10.000 personas 
durante los días en que se ce-
lebrará la tercera legislatura del 
Congreso, durante la realización 
de la ‘Asamblea Nacional por 
las reformas sociales, la paz y la 
unidad’.

La especulación se intensifi-
có debido a la convocatoria de 
la asamblea del Pacto Histórico 
en la Universidad Nacional, ini-
cialmente programada para el 
viernes 31 de mayo y sábado 1 
de junio, pero posteriormente 
reprogramada para los días 18, 
19 y 20 de julio. Estas fechas 
coinciden con el inicio del nuevo 
periodo de sesiones del Congre-
so, lo que alimentó las conjetu-
ras sobre posibles acciones re-
lacionadas.

La divulgación de estos da-
tos, como era previsible, generó 
una amplia gama de interrogan-
tes en diversas plataformas de 

redes sociales. Varios líderes 
de la oposición expresaron su 
creencia de que el presidente 
aprovechará el cambio de le-
gislatura para introducir la pro-
puesta de una Asamblea Nacio-
nal Constituyente.

Sin embargo, la Presidencia 
de la República emitió un co-
municado a través de sus redes 
sociales para aclarar esta situa-
ción, enfatizando que no existe 
ninguna intención por parte del 
presidente Gustavo Petro de 
clausurar el Congreso en la fe-
cha mencionada, ni en ninguna 
otra.

“La Presidencia de la Repú-

blica informa a la ciudadanía 
que NO es verdad que el 20 de 
julio, ni en ninguna otra fecha, 
el Presidente @PetroGustavo ce-
rrará el Congreso. Hacemos un 
llamado a los líderes de opinión 
y a la ciudadanía en general 
para evitar la difusión de espe-
culaciones que generan pánico 
y desinformación”.

Cabe destacar que está pre-
visto que el presidente Petro 
participe en el cierre de la asam-
blea, la cual tiene como objetivo 
organizar a las bases sociales 
para respaldar sus reformas y 
proyecto político. Además, se 
anticipa que se coordinarán las 

manifestaciones que se llevarán 
a cabo durante los dos años de 
Gobierno.

Organizaciones
programarán

manifestaciones en apoyo 
a las reformas del

Gobierno Petro
La Federación Colombiana 

de Educadores (Fecode), en 
conjunto con la coalición del 
Pacto Histórico, la Minga, la 
Central Unitaria de Trabajado-
res de Colombia (CUT) y otras 
entidades afines al Gobierno de 
Gustavo Petro, decidieron repro-
gramar las marchas conocidas 
como ‘Asamblea Nacional por 
las reformas sociales’. Esta de-
cisión surge en un contexto de 
ampliación de inscripciones y la 
necesidad de garantizar las me-
jores condiciones logísticas para 
el evento.

Estas manifestaciones, que 
se extenderán por tres días, con-
tarán con la participación de la 
Coordinadora Nacional para El 
Cambio y otros sindicatos que 
son fundamentales para este 
tipo de eventos en apoyo a las 
reformas que actualmente tra-
mita el Gobierno nacional.

Uno de los temas centrales 
que se abordarán en estas mo-
vilizaciones es la reforma pen-
sional, la cual se encuentra en 
su último debate en la Cámara 
de Representantes con miras a 
ser aprobada próximamente. No 
obstante, la oposición anunció 
que presentará un documento 
para intentar detener el avance 
de este proyecto.

En cuanto a la reforma a la 
salud, el presidente Gustavo 
Petro anunció la presentación 
de un nuevo documento ante el 
Congreso, luego de que la pro-
puesta inicial fuera rechazada 
por el legislativo. Esta nueva 
propuesta busca abordar las 
preocupaciones planteadas por 
diversos sectores y lograr con-
senso en torno a esta importan-
te reforma.

Además de estas reformas, 
continúan las discusiones en 
torno a la reforma laboral, la 
cual busca recuperar derechos 
de los trabajadores y reconocer 
aspectos como las horas extra, 
entre otras modificaciones, pero 
que no fueron bien recibidas en 
el Congreso por sus “micos”, 
como denuncian algunos legis-
ladores.

Si la Reforma Pensional es 
aprobada en los próximos días 
por el Congreso de la Repúbli-
ca en su último debate, entre 8 
y 10 billones de pesos que van 
para Colpensiones anualmente 
se destinarán a pagarles a más 
de tres millones de ancianos y 
ancianas una renta pensional, 
ya no desde los 80 años de 
edad, sino desde los 75 años, 
incluso desde los 70.

Así lo aseguró el presidente 
Gustavo Petro en Medellín, don-
de hizo el lanzamiento oficial 
de la nueva transferencia para 
adultos mayores de 80 años, 
quienes ya no recibirán $80 mil 
mensuales como hasta ahora, 
sino $225 mil, si están inscritos 
en el programa Colombia Mayor.

“Esta es una deuda que es-
toy pagando parcialmente, no 
es un regalo, como ciertos sec-
tores pudientes de la sociedad 
colombiana llaman a este tipo 
de transferencias que se entre-
gan a personas que han traba-
jado toda su vida en el hogar, 
como muchas mujeres criando 
los hijos, acabando literalmen-
te su vida física para que otros 
puedan vivirla mejor, madres", 
afirmó el mandatario.

Dijo que estos mayores de 
80 años, en su mayoría madres, 
merecen que su trabajo sea 
reconocido, no solo emotiva y 
socialmente, sino en términos 
económicos en las cuentas na-
cionales de la nación.

“Por qué un trabajo en una 

fábrica es reconocido como tal y 
un trabajo en un hogar no, don-
de todos los días, a todas horas, 
prácticamente desde las ma-
drugadas hasta muy tarde, no 
es tenido en cuenta en nuestras 
propias cuentas nacionales. 
¿Acaso porque es un trabajo de 
la mujer tiene que ser invisibili-
zado, sin salario?", se preguntó.

El jefe de Estado manifestó 
que “esta renta pensional es 
una forma de entregarle a la 
mujer de Colombia su derecho 
a pensionarse por su trabajo de 
toda la vida cuidando, precisa-
mente, la vida".

El presiente Petro reconoció 
también el trabajo de los hom-
bres que, desde comienzos del 

siglo 20, fueron arrieros y los pri-
meros fundadores que, a lomo 
de mula, subieron la montaña 
para alcanzar las cumbres, y 
fueron el sustento de Colombia 
con el cultivo de café.

“Ese trabajo que se fue cons-
truyendo allí sin que ningún Go-
bierno lo planificara, ni el Esta-
do sabía de esas columnas de 
hombres y mujeres y niños ca-
minando por las trochas con sus 
mulas, lo hizo la misma gente, el 
mismo pueblo, sin permiso, por 
su propia iniciativa", anotó.

Enfatizó que “este Gobierno 
ha querido, al llegar aquí, a Me-
dellín, a restablecer profundas 
tradiciones que nunca se debie-
ron perder tradiciones del pue-

blo de Colombia el del cuidar el 
agua, el de cuidar la montaña y 
el árbol el de respetar la vida en 
cualquiera de sus formas".

Aseguró que, con esta renta 
pensional, el Gobierno del Cam-
bio quiere entregarles a esos 
viejos y viejas cafeteras que hoy 
subsisten sin ninguna pensión, 
“a pesar de que entregaban mi-
les de millones de dólares para 
sostener el Estado y su econo-
mía, nunca tuvieron derecho a 
una pensión".

Aclaró que “no se trata de un 
regalo" sino que es un esfuerzo 
para “esos más de tres millones 
de abuelos y abuelas que hoy no 
tienen ninguna pensión".

Comentó que a estos colom-

bianos “los vemos en los par-
ques todos los días, en los es-
pacios públicos, en los parques 
y en los sistemas de transporte 
o que aún tienen un puesto de 
ventas en la calle, bajo el sol 
o bajo las lluvias o en el frío, o 
en el inmenso calor, cuando ya 
debería estar descansando, por-
que ha trabajado toda su vida y 
porque su trabajo ha ayudado a 
construir esta nación Colombia".

El mandatario sostuvo que 
desde hoy el Gobierno del Cam-
bio comienza a entregar esa ren-
ta pensional “porque ya algunos 
recursos, aún sin la Reforma 
Pensional, habíamos acumula-
do para este esfuerzo, es para 
los mayores y las mayores de 80 
años", señaló.

El Presidente advirtió que es 
necesario que el conjunto del 
trabajo, en lugar de volverse un 
mercado financiero, se vuelva 
un instrumento de solidaridad 
humana “de tal manera que con 
esos mismos recursos se pague 
a los actuales pensionados y pa-
guen también con los recursos 
del presupuesto de Colombia a 
cerca de tres millones de ancia-
nos".

De ellos, aseguró que “no 
son un estorbo, porque son par-
te de la fuerza productiva de la 
familia y, como tal, tienen que 
ser valorados hasta el final, en 
medio del afecto, en medio del 
amor. La política del amor es 
esta, la que estamos entregan-
do en el día de hoy".

Presidencia de la República negó que Petro quiera clausurar 
el Congreso el 20 de julio

Con Reforma Pensional tendremos más de $8 billones para asegurar 
renta pensional de adultos mayores: presidente Petro

Desde la Casa de Nariño rechazaron la noticia de que el presidente Petro 
cerraría el Congreso el 20 de julio de 2024

   El presidente Gustavo Petro lanzó oficialmente e l nuevo modelo de transferencias monetarias para mayores de 80 años.
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Un reciente estudio llevado a 
cabo por la Universidad York de 
Toronto reveló que tomarse una 
pausa de una semana de las re-
des sociales resulta en una no-
table mejora de la autoestima y 
actitud hacia cómo perciben su 
cuerpo las mujeres jóvenes.

La investigación, que ha 
sido publicada en la plataforma 
ScienceDirect, exploró los efec-
tos de la abstinencia de redes 
sociales populares como Ins-
tagram y TikTok, que pretende 
aportar nuevos datos sobre las 
repercusiones de estas plata-
formas en la salud mental y el 
bienestar físico de sus usuarios 
más jóvenes.

Los autores también se enfo-
caron en cómo las participantes 
distribuían el tiempo que deja-
ban sus redes sociales, para 
realizar otras actividades que 
pro de su salud física y emocio-
nal.

¿Es posible dejar de
consumir redes sociales 

por una semana?
Para llevar a cabo esta inves-

tigación, los científicos dividie-
ron a 66 estudiantes universita-
rias en dos grupos: uno continuó 
utilizando las redes sociales 
como lo hacían habitualmente, 
mientras que el otro grupo se 

abstuvo completamente de di-
chas plataformas durante siete 
días.

Antes de iniciar el estudio, 
se les preguntó a las participan-
tes sobre su satisfacción con su 
cuerpo y su deseo de parecerse 
a modelos o figuras influyentes 
en internet.

Después de una semana de 
abstinencia, se observó una me-
jora significativa en la imagen 
corporal de las jóvenes que de-
jaron de usar las redes sociales, 
especialmente entre aquellas 
que habían interiorizado más 
intensamente los ideales de del-

gadez promovidos en estas pla-
taformas.

Asimismo, no solo la pausa 
en redes sociales tuvo un efec-
to destacable en la mejora de 
la salud mental de las partici-
pantes, sino que estas jóvenes 
también dedicaron más tiempo 
a actividades al aire libre, socia-
les o deportivas, lo cual habría 
contribuido adicionalmente a su 
bienestar general.

Los autores del estudio aña-
dieron que la escasez de obser-
vaciones de efectos psicológicos 
positivos en estudios similares, 
hace que estos resultados sean 

aún más resaltantes.

¿Qué presión ejercen las 
redes sociales en los

jóvenes?
Expertos aseguran que es-

tas plataforma ‘acosan’ a sus 
usuarios por alcanzar ciertos 
estándares de belleza siendo un 
problema persistente y preocu-
pante. Este fenómeno se mani-
fiesta a través de diversas ten-
dencias peligrosas que circulan 
en plataformas como Instagram 
y TikTok.

Un ejemplo de ello es el “thi-
gh gap” o reto del hueco entre 
los muslos, una tendencia que 
se ha mantenido en el ciberes-
pacio por más de una década. 
Algunos algoritmos, incluidos 
los de Google, refuerzan estas 
tendencias al sugerir búsque-
das relacionadas con ideales de 
belleza poco saludables, perpe-
tuando su influencia en las men-
tes jóvenes.

A pesar del creciente movi-
miento de “positividad corporal” 
que lucha contra estos estánda-
res, los algoritmos de las redes 
sociales suelen continuar prio-
rizando contenido basado en el 
comportamiento de búsqueda 
de los usuarios, exponiéndo 
más mensajes negativos en lu-
gar de positivos.

Cómo proteger a los jóvenes 
de los efectos negativos de las 
redes sociales

Es relevante señalar que, 
hasta el momento, las medidas 
regulatorias para proteger a los 
jóvenes de contenidos proble-
máticos en redes sociales son 
bastante limitadas.

Meta, por ejemplo, ha pro-
metido que a partir de enero de 
2024 empezará a ocultar conte-
nido inapropiado en sus plata-
formas, Facebook e Instagram, 
para los menores que hayan 
proporcionado su edad correcta.

Sin embargo, la efectividad 
de estas regulaciones es cues-
tionable. Un estudio de la Unión 
Europea, revelan que estas me-
didas han logrado eliminar so-
lamente un 30% del contenido 
conocido como problemático. Ti-
kTok, en particular, ha mostrado 
un rendimiento deficiente en lo 
que respecta a la protección de 
sus usuarios jóvenes.

Por ahora, la interrupción en 
el uso de redes sociales, aun-
que sea temporal, muestra ser 
una estrategia potencialmente 
positiva para mejorar la salud 
mental y el bienestar general 
de los usuarios, en especial de 
aquellos más vulnerables a las 
presiones sociales y los están-
dares de belleza impuestos.

Google ha anunciado 
que cerrará una de las 
funciones de Google 
Maps y Google Busi-

ness Profile. Esta decisión impli-
ca el fin de los chats y el historial 
de llamadas, características que 
han sido fundamentales para 
muchas organizaciones.

Si bien muchos usuarios 
no conocían este tipo de herra-
mientas, para los empresarios 
era una oportunidad de conec-
tar con sus clientes desde la 
aplicación de navegación, sin 
tener que ser dirigidos a otra 
plataforma de mensajería.

Adiós a los Google
Business Messages

Esta función facilitaba la 
comunicación inmediata, per-
mitiendo a los usuarios pregun-
tar sobre productos, verificar 
horarios y obtener respuestas 
rápidas. A partir del mes de 
julio empezarán los cambios 
para desactivar la función por 
completo. Este cambio también 
afectará el historial de llamadas, 
que dejará de estar disponible.

La noticia llegó a través de 
varios correos electrónicos en-
viados por Google a las empre-
sas que utilizan estas funciones. 
En el comunicado, la compañía 
reconoció que esta decisión 
puede ser difícil de aceptar, pero 
justificó el cierre como parte de 
un esfuerzo continuo por mejo-
rar sus herramientas, lo que a 

veces requiere tomar decisiones 
complicadas que pueden impac-
tar a sus socios y negocios.

“Para nosotros es importan-
te que Google siga siendo un 
socio útil a la hora de gestionar 
su negocio y seguimos compro-
metidos con esta misión”, fue el 
mensaje de la empresa a quie-
nes usaban esta función.

Estas son las fechas que los 
empresarios deben tener en 
cuenta, si usan este tipo de fun-
ciones:

• 15 de julio de 2024: no 
se podrán iniciar nuevas conver-
saciones de chat desde Google 
Maps o la Búsqueda de Google. 
Los usuarios que ya estén en 

chats existentes serán notifica-
dos del cierre inminente.

• 31 de julio de 2024: 
finaliza completamente la fun-
cionalidad de chat en Google 
Business Profile. A partir de esta 
fecha, no se recibirán nuevos 
mensajes y el historial de llama-
das también dejará de ser acce-
sible.

Google no ha ofrecido una 
alternativa directa a esta herra-
mienta, lo que puede complicar 
la situación para algunas las 
empresas. En lugar de ello, Goo-
gle sugiere que las empresas 
inviten a sus clientes a utilizar 
otros canales de comunicación, 
como WhatsApp, al que pueden 

direccionar desde sus sitios web 
o redes sociales.

Para mitigar el impacto, 
Google ha proporcionado la op-
ción de descargar el historial de 
chats y llamadas antes de que 
se eliminen por completo. Esta 
medida permite a las empresas 
conservar registros importan-
tes que pueden ser integrados 
en sus sistemas CRM y bases 
de datos. Es importante que 
las empresas aprovechen esta 
oportunidad para asegurarse de 
no perder información valiosa.

Estafa en WhatsApp usa a 
Google Maps como excusa

Una nueva forma de engaño 

ha surgido en WhatsApp, apro-
vechándose del nombre de Goo-
gle Maps para ejecutar una es-
tafa. Se ofertan empleos falsos 
de medio tiempo, prometiendo 
ganancias fáciles con mínima 
inversión de tiempo desde un 
dispositivo móvil, reportó ESET.

Los ciberdelincuentes están 
empleando WhatsApp como 
medio para contactar a posibles 
víctimas, a quienes les ofrecen 
un trabajo aparentemente sen-
cillo: realizar reseñas en Google 
Maps, prometiendo a cambio 
una compensación de 100 dó-
lares.

Todo comienza a través de 
un mensaje vía WhatsApp de un 
número desconocido con prefijo 
de Tanzania (+255), a nombre 
de Vanessa Russell, con un lla-
mativo detalle debajo del nom-
bre de perfil: “Belleza, cosméti-
ca y cuidado personal”, según 
lo explicado por la compañía de 
ciberseguridad.

Al principio, los ciberdelin-
cuentes pueden que dejen sa-
car algo de dinero para ganarse 
la confianza de las víctimas. Sin 
embargo, el engaño está en ha-
cerles creer que ganarán más si 
invierten más, pero al final, los 
únicos que ganan son los esta-
fadores.

Prometen más dinero si si-
guen haciendo tareas y subien-
do de nivel, pero luego piden 
que paguen una comisión para 
poder seguir.

CIENCIA & TECNOLOGÍA

¿Qué pasa si dejo de usar las redes sociales por una semana?

Google Maps dice adiós a una función que te obligará a usar 
WhatsApp

Un estudio reveló que abstenerse de Instagram puede beneficiar el autoestima y la aceptación de su cuerpo 
en la población más joven

La salida de esta función podría afectar las comunicaciones de algunas empresas con sus clientes, especial-
mente en España

La investigación evidenció los beneficios que tiene para la salud separarse por 
un tiempo de las redes sociales.



¡LÉELO Y PÁSALO!

18Guajira News Riohacha, La Guajira Viernes, 31 de mayo de 2024

Todo parece indicar que 
Davinson Sánchez será 
uno de los protagonistas 
del próximo mercado. Se 

viene la Copa América y aunque 
para Néstor Lorenzo no es titular 
fijo, podría tener participación 
en algunos partidos y así au-
mentar el interés. El colombiano 
tiene contrato con Galatasaray 
hasta 2027, el equipo turco no 
lo quiere dejar salir tan fácil.

Según informó el medio tur-
co Sporx, Galatasaray quiere 
retener a Davinson Sánchez y 
más si se da la salida de Victor 
Nelsson, uno de los más desta-

cados en el campeonato turco. 
El danés también tiene varias 
ofertas, una de Sevilla y otra de 
Napoli. La directiva no quiere 
que salgan los dos al tiempo.

¿Qué equipos están
interesados en Davinson 

Sánchez?
El central tiene ofertas de la 

Premier League como el Ever-
ton y del Napoli, equipo que lo 
viene siguiendo desde hace va-
rias temporadas. Hace algunas 
semanas, destacaron desde 
Turquía que si hay una posible 
operación por el colombiano, 

pedirían entre 15 o 20 millones 
de euros por su pase. A pesar 
que Davinson perdió protagonis-

mo a final de temporada, su ren-
dimiento fue importante.

El West Ham también era 

uno de los clubes que estarían 
analizando al defensor para 
empezar las negociaciones. Al 
equipo le interesa por su cono-
cimiento sobre el fútbol inglés y 
porque ha tenido continuidad. El 
colombiano jugó en total 1.588 
minutos.

Ahora, se viene la Copa 
América con la Selección Co-
lombia. El defensor pone a pen-
sar a Néstor Lorenzo, aunque 
todo indica que la pareja del DT 
argentino será Carlos Cuesta 
- Jhon Jáder Lucumí. Davinson 
trabajará fuerte para conseguir 
su lugar.

Aunque han pasado casi 20 
años desde su retiro de la Fór-
mula 1, no cabe duda que Juan 
Pablo Montoya dejó un recuerdo 
duradero entre los fanáticos de 
la gran carpa del automovilismo. 
Su paso por Williams y luego por 
McLaren dejó ver un piloto com-
bativo, dispuesto a ir a llevar 
al límite su monoplaza incluso 
cuando a menudo este era in-
ferior al de Ferrari, la escudería 
dominante durante el tiempo 
que estuvo en la categoría.

Eso le llevó a protagonizar 
batallas intensas con Michael 
Schumacher o Fernando Alonso 
entre 2001 y 2006, y a ser un 
especialista en las pruebas de 
clasificación, lo que le convirtió 
en un favorito de los fanáticos. 
Su paso por la Fórmula 1 dejó 
números que ratifican ese favo-
ritismo: siete Grandes Premios 
cosechados –incluida una victo-
ria en el GP de Mónaco–, y un 
total de 13 pole position.

Con esas credenciales, cobra 
sentido que la desarrolladora de 
videojuegos EA Sports buscara y 
obtuviera los derechos de ima-

gen de Montoya para crear un 
personaje jugable para su saga 
de videojuegos F1 24.

De manera similar a lo que 
ocurre con la recordada saga de 
FIFA (hoy rebautizada como EA 
Sports FC), los desarrolladores 
habilitan ciertos modos de jue-
go que permiten a los jugadores 
disputar carreras con leyendas 
de la Fórmula 1. Para esta edi-
ción, se eligió al colombiano 
como un adicional para aquellos 
que compraron el título en la 
edición expandida, denominada 
Champions y que ya pueden dis-
frutar del título desde el pasado 
28 de mayo de manera exclusi-
va.

Pero Montoya no será el úni-
co, pues EA Sports anunció que 
a este le acompañará como per-
sonaje jugable el piloto británico 
James Hunt, ganador del cam-
peonato de Fórmula 1 de 1976, 
en la que es considerada como 
una de las definiciones más dra-
máticas del título. Y es que, a lo 
largo de toda esa temporada, el 
británico protagonizó un “mano 
a mano” con el austriaco Niki 

Lauda.
“Los poseedores de la Cham-

pions Edition de F1 24 obten-
drán dos iconos exclusivos: Ja-
mes Hunt, antiguo campeón del 
mundo, y Juan Pablo Montoya, 
el piloto de F1 más diestro de 
Colombia” confirmó EA Sports a 
través de su PlayStation Blog.

Juan Pablo Montoya reveló 
por qué no corrió en

Ferrari
Justamente de su etapa en 

la Fórmula 1 habló de manera 
extensa el colombiano durante 
el primer capítulo de su pódcast, 
realizado de manera conjunta 
por AS Colombia y W Radio. A la 
par que abordaba lo que fueron 
sus inicios en la categoría, Mon-
toya respondió a la inquietud de 
por qué nunca corrió en Ferrari.

Al respecto, Montoya recordó 
que en una ocasión desde Mara-
nello se acercaron a él para ofre-
cerle una silla junto a Michael 
Schumacher, pero les rechazó. 
“Ross Brawn [en esos días jefe 
de ingenieros de Ferrari], en un 
año, en un podio en Monza, se 

me acercó y me dijo ‘nos encan-
taría que algún día estuviera de 
rojo con nosotros’; yo me volteé 
y le dije ‘no, gracias’”, dijo.

Según indicó, la causa sen-
cillamente era “porque esta-
ba Schumacher ahí”, y en ese 
momento no sentía como un 
aliciente “ser segundón de 
Schumacher”. Aun así, Montoya 
le restó importancia a la propo-
sición de Brawn y dijo que sus 

objetivos eran otros en ese mo-
mento de su carrera.

“Así quisiera, uno no sabe 
si a futuro hubiera pasado. Fue 
una conversación solamente. Yo 
cerré esa puerta porque en ese 
momento estaba en Williams, 
y lo único que quería hacer era 
ganarle a Ferrari. Yo me sentía 
muy piloto de Williams y nun-
ca pensé dejar esa escudería”, 
concluyó.

El ganador de la medalla de 
plata en Río de Janeiro 2016 en 
la categoría de los 49 kilogra-
mos, Yuberjen Martínez se que-
dó sin la posibilidad de conseguir 
una presea más en los Olímpicos 
de París 2024, después de per-
der por decisión unánime en el 
Torneo de Clasificación Mundial 
de Boxeo organizado en Tailan-
dia, ante Hill Roscoe de Estados 
Unidos. El colombiano en esta 
nueva categoría no ha podido te-
ner el rendimiento que tuvo en la 
que consiguió más triunfos hasta 
ahora.

Martínez en los cinco asal-

tos perdió ante Roscoe. En los 
tres primeros el estadounidense 
le sacó más ventaja que en los 
dos finales (30:27, 30:27, 30:27, 
29:28, 29:27), pero nunca pudo 
encontrar la forma de imponerse 
ante quien ya había complicado 
al colombiano en los pasados 
Panamericanos de Santiago de 
Chile, donde también lo derrotó.

A Colombia le quedan cuatro 
cupos en Boxeo para las justas y 
en los siguientes días se podría 
definir: Camila Camilo (catego-
ría 66 kg), José Manuel Viáfa-
ra (63.5 kg), Shirleidys Orozco 
(75 kg) y Willys Mendoza (+92 

kg). Por ahora, van Angie Valdes 
(60kg), Valeria Arboleda (57kg), 
Jenny Arias (54kg), Ingrit Valen-
cia (50kg) y Yílmar González en 
la categoría de los 57 kilogramos.

José Manuel Viáfara en la 
categoría de los 63.5 kilogra-
mos competirá este viernes en 
Bangkok frente a Malik Hasanov 
de Azerbaiyán. Esto será por los 
cuartos de final del Torneo de 
Clasificación Mundial de Boxeo y 
en caso de conseguir la victoria 
será el cupo 66 del país para los 
Olímpicos, ya que la más reciente 
en asegurar su presencia fue la 
judoca Erika Lasso.

DEPORTES

Yuberjen Martínez se pierde los Juegos Olímpicos de París 
2024

Galatasaray se pone firme con el futuro de Davinson 
Sánchez

Juan Pablo Montoya será un personaje jugable en el 
‘F1 24’: lo acompaña una leyenda de la categoría

El colombiano perdió el combate frente al estadounidense Hill Roscoe en la categoría de los 51 kilogramos, 
durante el Torneo de Clasificación Mundial.

El defensor colombiano tiene ofertas de varios clubes, pero el equipo turco no lo quiere dejar salir tan fácil. 
Tiene contrato hasta 2027.

La nueva entrega de la saga de la Fórmula 1 desarrollada por EA Sports estará disponible a partir del 31 de 
mayo

Juan Pablo Montoya fue confirmado como personaje jugable en el videojuego 
F1 24
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